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Сельскохозяйственные органы 
перед лицом новых задач

Передовая статья ^Правдыл—3  декабря
Ветш ая сталинская ш ея преобразова

ния природы на  огромной территории 
СССР вадавовша миллионы людей.'&олхое- 
ктя и . колхозницы, работники совхо
зе® и МТС, все труженики социалистиче
ского земледелия, об’явгав войну заюухе 
и нею датам, развертывают под руковод
ством большевистской нации» борьбу за 
высокие и устойчивые урожаи в степ
ных и лесостепных районах европейской 
части страны.

Уже заложены на тысячах гектаров 
новые лесные полосы в колхозах и сов
хозах, созданы тысячи лесопитомников, 
организуются лесозащитные станции, со
оружаются ігоуіы и водоемы.

О каждым днем и каждым месящем эти 
работы будут принимать все более широ
кий размах. Осуществление гигантской 
программы преобразования природы, на
меченной партией и правительством, ста
вят новые ответственные задачи перед 
сельскохозяйственными органами. Одно
временно е введением я  освоением траво
польных севооборотов они обязаны "обес
печить закладкѵ в  выращивание лесных 
полос, строительство прудов и водоемов и 
всестороннее развитие на этой базе обще
ственного хозяйства колхозов.

Шло, следовательно, предвидеть разви
тие колхозного производства не на год, 
а  на весь период полного освоения тра
вопольной системы земледелия, всесто
ронне учитывать резервы колхозного про
изводства, перспективы его развития.

Партия учи т сельскохозяйственные 
ващ яа работать с перспективой, видеть 
завтраш ний день колхозов* глубоко вни
кать в экономику колхозного производства 
и направлять ее по пути  всестороннего 
развития артельного хозяйства, роста 
культуры  социалистического земледелия, 
неуклонного повы ш ения урож айности по
лей я продуктивности животноводства.

В колхозах, как социалистической (бор
це хозяйства, заложены безграничные 
возможности роста и развития производ
ства, под'еаа производительности труда. 
Во-время замечать все новое, прогрессив
ное, что рождается в недрах колхозного 
строя, поддерживать его, открывать ему 
ш и р о к у ю  порогу— вот что требуется от 
ваботаишв еелызкохозяйетвашшх органов.

Нельзя не отметить, что именно рабо
т а  в перспективой нехватает многим 
сельскохозяйственным органам. Они ве
реда) за оперативными! текущими зада
чами не видят коренных вопросов разви
тая хозяйства, упускают их и потому 
т о п ч у т с я  на месте* не могут преодолеть 
отставания на том или ином участке кол- 
зпзеого щюизвовства. Яркий тому пример 
— Ставропольское краевое управление 
сельского хозяйства. В крае есть группа 
отстающих районов — Невинномыеский, 
Огаро-Мапьевский, Спищевский. Они от
стают не первый год. Однако Управление 
вельского хозяйства вето помощь им сво
дит к  выделению дополнительных фондов 
запасных частей и других материально- 
технических средств. ___

Не вникая в экономику отстающих 
районов, Ставропольское краевое управле
ние сельского хозяйства не замечает, что 
в этих районах нарушены освоен пра
вильных севооборотов, неправильно пла
нируется размещение культур, забыто 
травосеяние—первостепенное условие вос
становления структуры  почвы и 
ивая база развития животноводства. В 
Вевинномьюском районе Фактически не 
эѳдѵтея загогажкя лесных полос, планы 
по столь важному делу не выполняются 
из года в гоі. .

Министерство сельского хозяйства Осто
ва ССР слишком медленно изживает 
порочный сш ль в работе некоторых своих 
■еетных органов, недостаточно требует 
вт них глубокого изучения КОЛХОЗНОЙ эко
номики. плавильного руководства ее даль
нейшим развитием. Коллега» министерства 
слушает отчетные доклады местных 
сельскохозяйственных органон главны м  
образом по выполнению текущих планов 
я  заданий. Сло® нет, решение оператив
ных задач—дело большой важности. Но 
на®) наряду с этим заслушивать на засе
даниях коллегии отчеты начальников 
областных и краевых управлений, мипи- 
етопв сельского хозяйства союзных 
республик по перспективным вопросам 
развития общественного хозяйства колхо
зе®, повышать уровень руководства кол

хозами <» стороны шестых сельскохозяй
ственных оргаио®.

Министерство недостаточно энергично 
борется за разрешение задач, поставлен
ных перед сельсйохсзяйсЯвениьши орга
нами в плане преобразования природы. 
Оно до сих п о р  не определило районы 
деятельности организуемых лесозащитных 
станпий, слабо ведет работу по подбору 
для нш  производственных построек и 
жилых помещений, медленно подбирает 
катвы директоров лесозащитных станций 
и специалистов для местных управлений 
и отделов. Министерство не оказывает 
должной помощи своим местным органам 
в составлении единых планов облеси
тельных работ по областям, краям и рес
публикам.

Горячая и ответственная пора наступи
ла сейчас для Министерства сельского 
хозяйства, его республиканских, краевых, 
областных и районных органов. В бли
жайшие дни надо определить район дея
тельности организуемых лесозащитных 
станций, подобрать для них нужные по
стройки, п р и н я т ь  меры к  укомплектова
нию лесозащитных стаяпий машинами, 
обеспечению колхозов посадочнъш мате
риалом, семенами древесных и кустарни
ковых пород для закладки питомников.

В зимний период должны быть сплани
рованы работы по внедпедаао нолевых и 
кормовых травопольных севооборотов с 
тем, чтобы весной перенести севообороты 
в натѵру. Слетѵет наметить конкретные 
меры по освоению травопольных сево
оборотов в тех колхозах, где эта работа 
должна быть закончена в будущем году. 
Введение и освоение травопольных сево
оборотов немыслимо без трав. Неотложная 
задача состоит в том, чтобы путем моби
лизации внутренних ресурсов колхозов, 
межколхозного обмена и закупок обеспе
чить каждый колхоз семенами тожв в Со
ответствии с требованиями севообороте".

Введение севооборотов надо сочетать с 
посадкой полезащитных лесных полос, 
строительством прудов и  водоемов. Руко
водители сельскохозяйственных органов, 
землеустроители, агрономы и другие спе
циалисты сельского хозяйства обязаны 
помочь колхозам уже сейчас определить 
границы бѵтѵщих лесных полос, место 
строительства прудов и водоемов, с уче
том особенностей землепользования в каж
дом колхозе и всестороннего развития ар
тельного производства.

Нанятая и правительство признали необ
ходимым создать в колхозах лѳсовотые 
звенья и установили порядок поощрения 
колхозников, занимающихся ететтъм ів- 
совазвеягегаиея. Для мяяпих колхозов соз
дание лесоводных звеньев—вовое дето.

Из этого сяеаѵет, что ееяьсквхояяй- 
стввнные органы призваны организовать 
обучение звеньевых и колхозников пра
вильной посадке различных пород деревь
ев и ух о д у  за лесными полосами.

Борьба за преобразование прирожы, _ за 
высокие и устойчивые урожая—ее крат
ковременная кампания. Она требует сис
тематического и повседневного 
сельскохозяйственных органов, 
івание природы—это направление главного 
ѵдаоа в войне с засухой. На этом главном 
направлении и должны быть сосредоточе
ны знания и опыт, силы и средства, ко
торыми располагают сельскохозяйствен
ные органы.

Многообразная и сложная работа пред
стоит сельскохозяйственным органам. Она 
успешно будет выполнена при условии, 
если партийные организации станут кон
кретнее руководить деятельностью сель
скохозяйственных органов, воспитывать 
работников, оказывать систематическую 
помощь в совершенствовании методов ру
ководства колхозами.

Политическое воспитанно руководителей 
и специалистов сельскохозяйственных ор
ганов в нынешних условиях составляет 
важный участок партийной работы, и в 
нѳмт должно быть приковано внимание 
партийных организаций.

Партия и правительство оказали боль
шое доверие работникам сельскохозяй
ственных органов, возложив на них ру
ководство важнейшими работами по пре
образованию природы- Сельскохозяйствен
ные органы должны оправдать это дове
рие, с честью выполнить ноотавжжные 
пеядеі ними задачи.

Советскому Союзу
КО ДНЮ СТАЛИНСКОЙ КОНСТИТУЦИИ

Вахта горняков комбината „Москвоуголь“
СТАЛ ИНОГО РСК. 2 декабря. (ТАСС). 

Горняки комбината «Москвоуголь» несут 
стахановскую вахту в честь Дня Сталин
ской Ко н сти туц и и . В ноябре, они Дали на 
несколько эшелонов угля больше, чем в 
предыдущем месяце.

В тресте «Мюлотовутоль» лучших пока
зателей добилась шахта ^2 1, выдавшая

на-гора несколько тысяч тонн сверхплано
вого топлива. Горняки трестов «Сталино- 
горскутоль» и «Донскойуголъ» уже дали 
десятки тысяч тони угля в счет 1949 года.

30 ноября комбинат «Мооювоугоіъ» до
стиг небывалой добычи угля, перекрыв все 
свои прежние рекорды.

Успехи сталинградских металлургов

Зерносовхоз «■Светоч* (Ростовская область) 
приступил к выполнению сталинского плана 
преобразования природы. Производится по
садка лесных полос и садов. Большое вни
мание уделяется орошению полей. Строятся 
плотина и водоемы. Заканчивается строи
тельство второй артезианской скважины. 
На снимке: бурение артезианской скважины.

Фоте» А. Штейиикова. Фотохроника ТАСС.

СТАЛИНГРАД, 2 декабря. (ТАСС). Кол
лектив завода «Красный Октябрь» решил 
ознаменовать День Сталинской Конститу
ции досрочным завершением годового пла
на по всему металлургическому циклу. 
Один за другим цехи рапорт)’ют о выпол
нении взятых обязательств.

Вслед за сталеварами второго мартенов
ского цеха, закончившими выполнение 
годового задания 22 ноября, начали 'выда
вать продукцию в счет четвертого года 
послевоенной пятилетки прокатчики пеха 
блумтгага, тонколистового цеха, станов 
«450» и «750».

Памятник С. М. Кирову
АЛМА-АТА, 1 декабря. (ТАСС). На 

центральной площади Семипалатинска се
годня состоялось открытие памятника 
С. М. Кирову. Присутствовало 10 тысяч 
человек.

Всесою зны е состязания  
летаю щ их моделей

Оргбюро Всесоюзного добровольного об
щества содействия авиации решило в дни 

ш ка льн ы х  зиімних каникул провести все
союзные состязания комнатных летающих 
авиамоделей. Состязания слетятся в 
Москве. В них примут участие 10 луч
ших команд юных авиамоделистов Со
ветского Союза.

В дни состязаний будут показаны в 
полете разнообразные модели самолетов и 
гидросамолетов с резиновыми мет рчиками 
и механическими двигателями об’омом не 
более 2 кубических сантиметров. Большой 
интерес представляют скоростные кордо
вые мелели самолетов, геликоптеров и 
автожиров.

В настоящее время повсеместно развер
нулась подготовка к предстоящим состя
заниям. 5 декабря в Москве откроются 
IX городские состязания летающих ком
натных моделей. На них будет пред
ставлено более 15 команд юных 
авиамоделистов столицы и го 200 раз
личных авиамоделей. Интересные соре® 
новация юных авиаконструкторов состоят
ся в Бакт, Ленинграде, Риге, Таллине и 
других городах. (ТАССО-

ДНЕПРОДЗЕРЖИНСК. Более тысячи 
бригад металлургов завода им. Дзержинско
го несут стахановскую вахту в честь Дня 
Сталинской Конституции.

Несколько эшелонов стали сверх годо
вого задания выдали сталеплавильщики. 
Много сверхплановой продукции дали про
катчики. Доменщики завода о начала года 
сэкономили 120 тысяч тонн железной 
руды и 30 тысяч тонн кокса.

МАГНИТОГОРСК.. Чугун Магнитки —  
самый дешевый в стране. Это результат 
высокопроизводительного труза доменщи
ков металлургического комбината, из меся
ца в месяц увеличивающих выпуск металг 
л а и снижающих его себестоимость.

Особенно хорошие показатели У коллек
тива первой доменной печи, где плавят 
чугун бригады мастеров Оавичева, Велича 
я Копанет. Стае на стахановскую вахту

На стахановской вахте в честь всенарод
ного праздника высокой производительно
сти достигли бригады первого мартенов
ского цеха. Они систематически выдают 
десятки тонн стали сверх задания. Стале
вары Гуков, Петрухин, Миловаиов, Куп
риянов, Сидельников, применяя скоростные 
методы, сократили продолжительность ка
ждой плавки на один —  полтора часа. 
Цех получает г, каждого квадратного метра 
пода печи 5,5 тонны стали вместо 5 тонн 
по прогрессивной норме.

★  ★
8 честь Дня Сталинской Конституции, кол
лектив лучшей доменной печи первым 
среди доменщиков Магнитки начал плавить 
чугун в счет программы будущего года.

НИЖНИЙ ТАГИЛ. В ответ на призыв 
москвичей металлурги Ново- Таги .тьского 
завода обязались в текущем году получить 
20 миллионов рублей сверхплановых на
коплений. Слово они сдержали: за 11 ме
сяцев от снижения себестоимости продук
ции и сокращения непроизводительных 
расходов завод получил около 23 миллио
нов рублей экономии сверх плана.

Коллектив завода досрочно выполнил го
довой план по всему металлургическому 
циклу. Чугуна выдано на 10 процентов 
больше, чем в прошлом году, а производ
ство стали и проката возросло почти в пол
тора раза.

1 декабря. (ТАСС).

Восстановленное здание горнорудного ин
ститута в Кривом Роге. Институт основав 

в 1897 году.
Ф ото Г. Упрюновича. Ф отохроника ТАСС.

Подготовка к выборам народных судов
КИШИНЕВ, 2 декабря. (ТАСС). Прези

диум Верховного Совета Молдавской ОСР 
назначил выборы народных «удов в рес
публике на 30 января 1949 года.

Подготовка к  выбора» началась. Тыся
чи агитаторов, работавших на участках во 
время прошлых выборов, вновь пришли в 
дома избирателей. В Тырновском районе к 
работе преступим 400 агитаторов. Они 
раз’яевзггот колхозникам Положение о вы
борах народных судов, Конституцию СССР 
и Конституцию Молдавской ССР.

В столице Молдавии организовано 9 из
бирательных округов, определены границы 
61 избирательного пункта. Для ведения 
массово-раз’яеиителъной работы выделено 
900‘ агитаторов, с которыми проведе
ны инструктивные семинары.

ВИЛЬНЮС, 2 декабря. (ТАОС). В обста
новке большой политической активности 
грудящихся развернулась в Литовской ССР 
подготовка к  выборам народных судов. В 
республике будут избраны 104 народных 
су д и  и более 6 тысяч народных заседате
лей.

В агитационно-массовой работе среди 
населения в связи с подготовкой к выборам 
народных судов принимают участие свыше 
5 тысяч агитаторов. »

Для культурного обслуживания трудя
щихся в период избирательной кампании 
созданы концертные бригады из коллекти
вов местных театров, студентов консерва
тории, учащихся музыкальных школ ж те
атральных студий.

Новая комета
СТАЛИНАБАД, 1 декабря. (ТАСС). В 

течение нескольких дней Оталинабадская 
пбеешатопия наблюдает движение яркой 
комеггы. В беседе с корресігошенгом ТАСС 
директор Таджикской астрономической 
обсерватории кандидат физико-математи
ческих наук А. В. Соловьев сообщил:

— Появление нивой яркой кометы ус
тановлено научным» сотрудниками Виха
ревым и Никитиным. Комета находится 
п созвездии Гидры близко к солнцу и 

наблюдается на фоне утренней зари. 
Благодаря большой яркости и длинному— 
до 15 градусов—хвосту, комета хороню 
видна невооруженным глазом. Комета 
такой большой яркости появляется 
впервые за последние 10 лет.

Всесою зны й ш ахматны й  
чемпионат

2 декабря в Москве состоялся ГЗ-Й 
тѵв чемпионата.

Первую победу одержал Тайманов, играв
ший с гроссмейстером Левенфишем. Брон
штейн выиграл у  Авербаха, Холмов—у 
Арояпта.

Вничью закончились партии Пливип- 
кий—Керее, Панов—Флор, Коястанггино- 
полъс кий—Бон даревский. Партии Ляетт-і 
ггьгн—Лилиенталь, Алаторцев—Фурман от
ложены.

После 13 туров—'впереди гроссмейстер 
Котов, имеющий 9 очков из 12. Брон
штейн имеет 7,5 очка из 11 и одну 
отложенную партию в выигрышном поло
жении. Фѵрмая—7 из 11, Флор и Толуга 
— по 7 из 12. (ТАСС).

В честь XIV с'езда КП(б) Грузии

Передовики соревнования за  сверхплановы е накопления
БАТУМИ. (По телефону от наш. корр.).

С каждым днем в Батуми растет число 
предприятий, выполнивших «вой обяза
тельства по сверхплановым накоплениям.

Батумская чайная фабрика дала за де
сять месяцев сверхплановой прибыли на 
444.500 рублей больше, чем было взято 
по обязательству. Вместо 201.000 рублей’

дотации, Батумский тортовый порт полу
чил 374.000 рублей прибыли. Успешно 
выполнили свои обязательства хлебозавод, 
кожевенный и ящичный заводы.

Взяв новые, повышенные обязательства 
в честь ХГУ е’ееда КЩб) Грузии, коллек
тивы предприятий борются за дальнейшее 
увеличение сверхплановых накоплений.

Трудовой под'ем на предприятиях Сухуми
СУХУМИ. (По телефону от наш. корр.).

По примеру передовых предприятий Тби
лиси новые, повышенные производственные 
обязательства берут в честь XIV с’езда 
КП(б) Грузии заводы и фабрики Сухуми.

В пехах табачной фабрики имени 
Сталина идет борьба за досрочное выпол
нение плана 1948 года. Коллектив фабри
ки превзошел довоенный уровень выработ
ки папирос. В честь XIV с’езда КЩб) 
Грузии табачники выпустят сверх плана 
1948 гола 25.000.000 папирос и выпол
нят январский план ко дню открытия 
е’езда —  25 января.

Новые обязательства приняли передовые 
рабочие и работницы этой фабрики. Та*, 
мастерица гильзового цеха Г. Лакербая

Предприятия М и н и стерства  вкусовой промы ш ленности  
Грузинской ССР досрочно выполнили годовой план  

по валовой продукции и обязательства  по сверхплановым
накоплениям

Преяииятея Ишшстерствя вкусим* промышленности Грушгаетов ОТ> рсроч- 
і*о, к 2 0  ноября, выполнили годовой план по выпуску валовой продукции на 
процента.

Ряд отраслей вкусовой промышленности досрочно выполнил годовой ста я  так
же и в натуре. Так. например, на 20 ноября годовой план выполнен: т чаю го
товому (расфасованному) —  на 107.4 процента, по чаю байховое* первичной 
обработки — на 110,2 процента, по выпуску коньяка — на 123 процента, спирта 
хлебного —  на 104,9 процента, водки хлебной— на 108,5 процента, мшерало- 
якпг вод —  на 102,9 процента. 1 „

Стекольными заводами годовой план выпуска бутылок выполнен на 120,3 
процента.

Наряду с досрочным выполнением годового плана по валовой продукции пред
приятия Министерства вкусовой промышленности Грузинской ССР успешно спра
вились также с выполнением взятых обязательств по сверхплановым накоплениям.

Предприятия Министерства вкусовой промышленности Грузинской ОСР дали 
уже 29.607.000 рублей сверхплановых накоплений. Это на 9.507 ДНЮ руолей 
превышает сумму, предусмотренную взятыми обязательствами.

Из обшей суммы сверхплановых накоплений получено за счет сверхпланово
го шяжения себестоимости продукции 16.713.000 рублей.

В ВЦСПС

Участие профорганизаций в проведении  
ремонта тракторов

дала слово вырабатывает. ежедневно 
105.000 гильз вместо 98.000 по норме. 
Работница набивного цеха К. Герсакия ре
шила выпускать за смену 175.000 папи
рос против плановых 160.000.

По-деловому откликнулся на инициати
ву тбилисских предприятий и коллектив 
кондитерской фабрики. Кондитеры Сухуми 
добились в нынешнем году серьезных про
изводственных успехов: годовую програм
му они выполнили досрочно, дав за де
сять месяцев 250.000 рублей сверхплано
вых накоплений. Сейчас ояи обязались 
выполнить декабрьский план ва 110 про
центов, а январский —  ко дню открытия 
XIV с’езда КЩб) Грузив.

Секретариат ВЦСПС предложил профсо
юзным организациям рабочих совхозов, 
рабочих и служащих МТС и земельных 
органов, а также профорганизациям, об’- 
единяютим работников подсобных хо
зяйств, оказать заводам и мастерским все
мерную помощь в выполнении плана ре
монта и восстановления тракторов, ком
байнов и других сельскохозяйственных 
машин.

Рабочие, комбайнеры и трактористы 
должны быть своевременно осведомлены 
об установленных для них месячных за
даниях, графике и сдельной оплате ре
монтных работ. Профорганизациям следует 
осуществлять систематический контроль 
над выполнением социалистических обяза
тельств.

Центральным и заводским комитетам 
профсоюзов рабочих автомобильной и 
тракторной промышленности. рабочих 
сельскохозяйственного машиностроения по
ручено проверять своевременное выполне
ние плана отгрузки моторов, деталей и

запасных частей для тракторов и сель
скохозяйственных машин. Центральный и 
дорожные комитеты профсоюза рабочих 
железнодорожного транспорта обязаны со
действовать первоочередной перевозке гру
зов, направляемых для проведения осенне- 
зимнего ремонта тракторов. Фабрично-за
водским комитетам промышленных пред
приятий предложено оказывать широкую 
помощь подшефным МТС и совхозам в 
успешном выполнении ремонтных работ.

Секретариат ВЦСПС поручил советам 
профессиональных союзов содействовать 
посылке в МТС и совхозы квалифициро
ванных токарей, слесарей, сварщиков, 
кузнецов и других рабочих для участия 
в ремонте тракторов. Необходимо также 
организовать обмен передовым опытом луч
ших рабочих.

Секретариат ВЦСПС предложил профор
ганизациям постоянно заботиться о куль
турно-бытовых нуждах трактористов п 
комбайнеров. (ТАСС).

Второй М еж дународны й женский конгресс

Лучший рудник Чиатура
ЧИАТУРА. (Наш корр.). Первыми в

Чиатура досрочно завершили выполнение 
годового плана рудники имени Орджоники
дзе и имени Ленина.

На-днях коллективу рудника жмени 
Орджоникидзе —  лучшему в Чиатура —

было вручено пеіреходяшее Красное знамя 
райкома профсоюза ж управления треста.

В честь XIV с’езда КЩб) Грузии кол
лектив этого рудника обязался дать до 
конца года сверх плана сотни тоня мар
ганца.

Обязательства молодого предприятия
Нынешний год для молотого Тбилисско

го завода пластмасс —  первый год работы 
э строго действующих предприятий Мини
стерства химической промышлетаости 

СССР.
Завод успешно завершает этот год. С 

24 октября он выпускает продукцию уже

ж счет плана 1949 года. Достигнутая им 
экономия составляет 503 тысячи рублей.

В честь XIV с’евда КЩб) Грузни кол
лектив завода обязался: в декабре —  вы
полнить план выпуска валовой продукции 
на 150 процентов и дать экошмиго в сум
ме ТОО тысяч рублей; в январе— выпол
нить план ко дшо открытия с’езда,.

Накануне всенародного праздника
БАТУМИ. (По телефону от наш. корр.).

Трудящиеся Батуми деятельно готовятся 
ко Дню Сталинской Конституции. На фа
бриках и заводах, в учреждениях и в 
школах города проводятся беседы, орга
низуются выставки.

Коллективы батумских предприятий 
стремятся отметить всенародный праздник 
новыми тпѵювыми успехами. 26 рабочих 
вагонного депо встречают День Сталин

ской Конституции икч> чдтым выполнени
ем пятилетиях норм. По 10 годовых норм 
выполнили стахановцы депо М. Дарчия, 
М. Киладэе, И- Нацвлизпвнли и А. Гой.

Огав ва стахановскую вахту в честь 
Дгая Сталинской Конституции, бригада 
сборщиков Батумского машиностроитель
ного завода М. Доядуа выполняет по 
2—3 нормы в день.

БУДАПЕШТ, 1 декабря. (ТАСС). Сегодня 
в Будапеште открылся второй Международ
ный женский конгресс.

Конгресс заслушает доклад о деятельно
сти Международной демократической феде
рации женщин (МДФЖ), доклад ревизион
ной комиссии, рассмотрит вопрос об ут
верждении новых членов МДФЖ. принятых 
в ряды федерации ее руководством, заслу
шает доклады о задачах международного 
женского движения в борьбе за мир и де
мократию, о защите политических и эко
номических прав женщин, о положении 
детей ж демократическом женском движе
нии в странах Азии и Африки.

В заключение своей работы квирреес 
изберет новый состав руководящих органов 
Международной демократической федерации 
жешцин.

По первому пункту повестки дня на се
годняшнем утреннем заседании выступила 
с докладом председательница МДФЖ Эжеии 
Коттон.

Отчитываясь о работе, проделанной фе
дерацией, Коттон напомнила, что второй 
конгресс открывается в тот день, когда ис
полняется три года со для основания 
МДФЖ. До рях пор еекггии МДФЖ имелись 
в 51 стране, во заявления от желающих 
вступить в ряды федерации поступают по
стоянно, и уже сейчас эта цифра значи
тельно возросла.

В рядах МДФЖ находятся выдающиеся 
женщины мира, передовые борцы за сча
стье всего человечества, за мир, за демо
кратию и прогресс.

Многие деятели международного жен
ского движения выдвинуты на крупные 
государственны? посты. В рядах МДФЖ—

женщины— депутаты, министры, крестьян
ки, работницы, писатели, адвокаты, круп
ные ученые.

Коттон подчеркнула что в основе дея
тельности федерации была борьба против 
фашизма, борьба за прочный мир, демо
кратию, социальные, политические и эко
номические права женщин, за улучшение 
жизни детей.

Коттон выразила резкий протест против 
грубых клеветнических маневров прави
тельства США, пытающегося опорочить 
Советский Союз.

Коттон рассказала о деятельности демо
кратических женщин мира, о массовых де
монстрациях французских жен шин. о 
30-тысячном женском митинге в Риме, о 
внушительных женских демонстрациях в 
Марокко, Тунисе, Северной Корее и стра
нах Латинской Америки.

Когда Коттон упомянула о том. что жен
щины всего мира выступили е поддержкой 
предложения Советского Союза, внесенного 
на Генеральной Ассамблее организация 
Об’единеиных наций, о сокращении воору
жений в запрещении атомного оружия, в 
зале раздались бурные аплодисменты, 
Коттон отметила, что проект резолюции, 
внесенный советской делегацией в ООН, 
является ярким выражением горячего 
стремления всех народов к прекращению 
военного психоза, гонки вооружений, к 
установлению мира во всем мере. Женщи
ны многих стран направили в ООН петиция 
с миллионами подписей, высказываясь за 
принятие совете кого предложения.

На этом закончилось утреннее заседание 
конгресса.



П а р т и й н а я  ж и з н ь

Заочная учеба 
руководящих кадров

пере® партией и со- 
гоеударетвом, выдвигают необхо- 

еистем&тичвок* повышать щейно- 
теорствчесжий уровень наших партийных 
ж яжетсгах руководящих кадров. Овладе
ние марккжстсио-леиивокой теорией помо
гает кошгунисгам правильно понимать 
сиьгсл происходящих событий, ориентиро- 
м гасл  а самой сложной обстановке, быть 
оедшинымя вожаками маос, действовать 
уверенью, добиваться успехов во всей 
работе.

Значение нцвйно-тееретическюй подго
товки коммунистов, овладения ими маркои- 
стоко-лвиижжой теорией еще больше воз
растает тетерь, когда решение историче
ской задачи завершения строительства 
социалистического общества и постепенного 
перехода от социализма к коммунизму, 
требует поднять еще выше воспитательную 
работу среди трудящихся, усилить борьбу 
с пережитками капитализма в сознании 
людей. Все это пред’являет новые большие 
требования партийным и советским работ
никам.

Партия большевиков, великий Сталин 
проявляют постоянную заботу об идейно
теоретическом воспитании кадров. В нашей 
стране созданы неограниченные возмож
ности для того, чтобы они могли углублять, 
расширять, совершенствовать свои теоре
тические знания. Огромными тиражами из
даются произведения классиков марксизма- 
ленинизма. Вышли в свет 20 томов 4-го 
издания Сочинений В. И. Ленина, 9 томов 
Сочинений И. В. Сталина, Гениальная 
сталинская работа «Краткий курс истории 
ВіКП(б)» —  энциклопедия основных зна
ний в области марксизма-ленинизма— из
дана тиражом, превышающим 34.000.000 
экземпляров. Массовым тиражом вы
пущены краткие биографии осново
положников и вождей большевист
ской партии В. И. Ленина и И. В. Сталина. 
Создана стройная система подготовки и 
переподготовки руководящих партийных и 
советских кадров —  широко разветвленная 
сеть кружков, семинаров, городских и рай
онных вечерних партийных іпкол, двухго
дичных республиканских и областных пар
тийных школ, годичных и девятимесячных 
курсов, высшая партийная школа при 
ПК ВКіП(б) и. наконеп. Академия обще
ственных наук при ЦК ВКПб).

В этой стройной системе подготовки и 
переподготовки руководящих партийных и 
советских работников важнейшую роль 
среди других форм обучения призвано сыг
рать заочное образование. Проявляя заботу 
о воспитании большевистских кадров, 
Центральный Комитет партой еще в пе
риод Отечественной войны создал, по ини
циативе товарища Сталина, Заочную выс
шую партийную школу при ЦК ВКЛ(б) с 
широкой разветвленной сетью консульта
ционных пунктов в республиках, краях и 
областях. В 1947 году эта школа была ре

организована в за»чное отделение Высшей 
партийной школы.

Опыт показал, что многие наши руково
дящие партийные и советские работники 
умело сочетают заочную учебу с основной 
практической работой. Это наглядно под
тверждается успехами заочников Грузии, 
йз 80 коммунистов, принятых на зао4301- 
отделение высшей партийной школы во 
время первых двух наборов, 37 завершили 
в этом году учебу, сдали государственные 
экзамены и получают дипломы об оконча
нии высшего партийного образования.

Все остальные слушатели полностью 
освоили предусмотренные учебным планом 
дисциплины, готовятся к сдаче экзаменов 
или сдают их.

Большинство руководящих партийных 
работников основательно и глубоко изу
чило по первзисточнйкам всеобщую исто
рию. историю СССР, историю Щ Ш ), диа
лектический и исторический материализм, 
политическую экономию, вопросы партий
ного строительства, историю международ
ных отношений и внешней политики Со
ветского Союза. Они получили при опеийе 
знаний отличные или хорошие отметки.

Успеху учебы способствовало не только 
руководство ею со стороны ректората пар
тийной школы, ее профессорско-препода
вательского состава, но и деятельность 
консультационного пункта в Грузии, где 
обучающиеся слушали лекции, получади 
консультации и учебно - методическую
помощь.

ЦК КЛ(б) Грузин, придавая важное зна
чение заочному обучению руководящих
кадров, систематически следит за ходом 
учебы, оказывает слушателям практиче
скую помощь в овладении марксистско-
ленинской теорией.

Опыт заочного обучения руководящих
партийных работников свидетельствует еще 
раз о громадном значении метода само
стоятельной работы над произведениями 
классиков марксизма-ленинизма служит 
примером для коммунистов, самостоятельно 
работающих над повышением своего идей
но-политического уровня.

Заочная учеба привила слушателям вкус 
к изучению марксистско-ленинской теории. 
Окончившие школу продолжают настойчиво 
учиться. Многие из них работают над кан
дидатскими диссертациями. Большинство 
ведет разностороннюю общественную и про
пагандистскую деятельность.

Используя накопленный опыт работы 
заочного отделения Высшей партийной 
школы, слушатели, принятые в последую
щие наборы в 1С 47— 48 гг., успешно вы
полняют учебные планы, хорошо осваи
вают дисциплины, предусмотренные про
граммой.

Н. ПАЙЧАДЗЕ,
заведующий консультационным пунктом
заочного отделения Высшей партийной
школы ори ЦК ВКП(б).

В учебе важна система
5а годы занятий в заочной партийной 

Школе мне пришлось вновь прочитать и 
изучить почти все ооновные произведения 
классиков марксизма-ленинизма.

Строгая система, последовательность, 
.стройная программа школы, большая по
мощь консультантов я лекторов, —  все 
это способствовало приобретению прочных, 
систематизированных знаний в марксист
ско-ленинской теории.

Высшая парягйная школа обеспечила 
вас лекциями самых лучших лекторов 
страны.

В первое время учеба, параллельно с 
«перегрузкой» основной работой, давалась 
трудно. Важно было установить строгий 
порядок учебы, завиваться ежедневно в 
определенные часы, дисциплинировать се
бя. Тепеіръ, по окончании школы, я вновь 
И вновь по достоинству оцениваю значение

нашей большевистской партийной дисци
плины.

Высшая партийная школа раздала и ук
репила у слушателей привычку система
тически, повседневно работать над собой, 
паучила культуре в этой работе.

Эту привычку я сохраню, безусловно, и 
в дальнейшем.

Следует подчеркнуть, что высшая пар
тийная школа при ЦК ВКП(б) открыла нам, 
своим слушателям, дорогу для дальнейшей 
научной творческой работы.

В получении высшего образования, пре
рванного мной еще 25 лет тому наяад. я 
обязан нашей большевистской партии.

Л. ЭСАКИА, 

председатель Радиокомитета при Совете 
Министров Грузинской ССР.

М ОГУЧЕЕ ОРУЖ ИЕ В БОРЬБЕ  
ЗА ПОБЕДУ КОММУНИЗМА

Изучение героической истории больше
вистской партии, —  говорится в «Кратком 
курсе цгторря ВКЛ(б)»,— вооружает зна
нием общественного развития и политиче
ской борьбы, знанием движущих сил рево
люции.

Руководствуясь этим положением, лог- 
торы и слушатели заочного отделения Ъ'. '1- 
іпей партийной школы провели большую 
работу по изучению обширного материала, 
включаюпіего в себя историю партии, де
сятки произведений Ленина и Сталина, 
важнейшие решения руководящих органов 
партии.

Усвоение обширного материала, оз
накомление с большой по об’ему ли
тературой потребовало от слушателей, 
сочетавших учебу с повседневной практиче
ской деятельностью, огромной энергии, 
упорного, настойчивого труда, высокой ор
ганизованности, четкого распределения 
времени, умения использовать для учебы 
каждую свободную минуту.

Многих слушателей, давно окончивших 
учебное заведение, отвыкших от системати
ческой работы над книгой, ожидало немало 
трудностей: надо было восстановить забы
тые навыки учебной работы, изыскив іть 
время для занятий, нередко за счет '-пы
ха, перестроить весь привычный порядок 
своей жизни.

И надо сказать, что они успешно преодо
лели все трудности, справились с постав
ленными перед ними задачами.

Труды В. И. Ленина «Что делать?», 
«Две тактики социал-демократии в демокра
тической революции», «Материализм и 
эмпириокритицизм», «Детская болезтп. 
*<левизны» в коммунизме»; труды И. В. 
Сталина «Коротко о партийных разногла
сиях», «Марксизм и национальный во
прос», «Об основах ленинизма». «О Вели
кой Отечественной войне Советского Сою
за»— вот далеко не полный перечень ос
новных произведений классиков марксизма- 
ленинизма, над усвоением которых упорно 
трудились слушатели школы.

Ценнейшим пособием для них при изу
чении основ марксизма-ленинизма явился 
гениальный сталинский ТРУП «Краткий 
курс истории ВКП(б)».

Напряженная, плодотворная работа дала 
положительные результаты. Большая груп
па слушателей успешно окончила Высшую 
партийную школу. На государственных 
экзаменах, состоявшихся в Москве, боль
шинство из них получило по истории пар
тии, по другим дисциплинам отметки — 
«отлично» И «хорошо».

Руководящие работники, окончившие 
заочное отделение Вы ш ей партий
ной школы, приобрели прочные знания 
для дальнейшей работы по овладению 
марксистско-ленинской теорией. Сейчас 
задача заключается в том, чтобы непрерыв
но углублять и совершенствовать эти зна
ния, глубоко изучать произведения Ленина 
я Сталина. Надо неустанно овладевать 
ма ркс истско - л е ншве кой наукой, помогаю
щей решать практические задачи социали
стического строительства, являющейся мо
гучим оружием в борьбе за победу комму
низма.

Доцент Н. МАХАРАДЗЕ, 
лектор заочного отделения Высшей 
партийной школы при ЦК ВКП(б).

Широкие возможности для самообразования
За трех летний период учебы на заочном 

«целении высшей партийной школы мы. 
слушатели, освоили обширную программу 
до марксистско-ленинской теории, поли
тической экономии, философии, истории, 
приобрели систематизированные знания.

После сдачи государственного экзамена 
мы получили достойную оценку —  диплом 
об окончании высшей партийной школы.

Партийная школа открыла нам широкий
путь для дальнейшего самообразования, 
овладения марксистско-ленинской наукой 
и, самое главное, научила творчегед? при
менять свощ знания на практической рабо
те, при решении стоящих перед нами задач,

ш. Д Ж А Ш И ,  
военный комиссар Грузинской ССР.

Соверш енствовать  
полученные знания

Тш  года занимался я в оаочном отде
лении Высшей патугшшой піколы. Учеб-5 
нѵю работу приходилось совмещать с ис
полнением служебных обязанностей. Это, 
безусловно, затрудняло прохождение об
ширной программы. Но эти трудности 
были преодолены и курс учебы закончен.

Окончание партийной школы открыва
ет широкие возможности и перспективы в 
работе. Приобретенные знания позволялот 
лучше разбираться в вопросах, связан
ных с повседневной практической дея
тельностью.

Останавливаться на достигнутом нель
зя. Жизнь, быстро идущая вперед, ус
ложняющаяся работа, ставят перед нами 
все новые и новые задачи. Чтобы ус
пешно их решать, каждый из нас обязан 
беспрерывно "углублять своя зяалия, со
вершенствовать образование.

Н. НАМИЧЕЙШВИЛИ, 
заместитель министра ввдного хозяйства 
Грузинской ССР.

2. СПИСКИ ИЗБИРАТЕЛЕЙ
- Составление списков избирателей — один 
из особенно важных этапов подготовки к 
выборам народных судов.

Списки избирателей — основной доку 
мент избирательна кампании, на основании 
которого граждане, проживающие в рай 
оне деятельности данного народного суда, 
будут участвовать в выборах народного 
судьи и народных заседателей. Поэтому 
списки должны составляться со всей тща
тельностью, чтобы ни один избиратель не 
был в нем пропущен, чтобы таким образом 
была обеспечена установленная Сталинской 
Конституцией подлинная всеобщность, все
народность голосования. За исключением 
умалишенных и лишенных избирательных 
прав по суду, в списки включаются все гра
ждане, достигшие 18-летнего возраста и 
проживающие на территории составляющего 
данный список Совета, независимо от по
ла, расовой и национальной принадлежно
сти, вероисповедания, образовательного 
ценза, оседлости, социального происхожде
ния, имущественного положения и прошлой 
деятельности.

В странах буржуазной демократии каж
дый из этих признаков сам по себе и в 
совокупности с другими используется гос
подствующим меньшинством, как предлог 
для устранения от выборов миллионов тру
дящихся.

На арену политической борьбы против 
феодальных порядков буржуазия выступа
ла в свое время с требованием выборного 
с}да. Однако характерно, что даже кон
ституция 1789 года воздвигла перед мас
совым избирателем такие рогатки, что при 
населении, примерно, в 26 миллионов че
ловек, во Франции оказалось менее четы
рех с половиной миллионов избирателей.

«После взятия Бастилии,—говорит фран
цузский историк А. Олаір, — когда буржу
азия победила королевский деспотизм при 
содействии народа, когда она уже считала 
возможным обходиться впредь без этого 
содействия, появилась на свет мысль об 
устранении от политической жизни бедней
шей части населения».

Право избирать было обусловлено сле
дующими требованиями: быть французом
(национальный ценз), достигнуть 25-летне
го возраста (высокий воэрастный ценз), 
прожить фактически в данной местности не 
менее 1 года (ценз оседлости), платить 
прямой налог в размере трехдневного за 
работка рабочего (имущественный ценз) и, 
наконец, не состоять в услужении у част
ного лица, что лишало избирательных прав 
прислугу, т.-е. опять-таки бедняков. На 
этих основаниях происходили выборы и де
путатов, и административных, властей, и 
судей.

В те годы конституция Франции ме
нялась много раз, но во всех вариантах 
оставался ценз оседлости, и домашние слу
ги устранялись от выборов.

Принцип выборности судов стал органи
зованно нарушаться уже во времена Ди
ректории (1795—1799 гг.). Избирательная 
система обрастала дополнительными зако
нами, поправками и уточнениями, ограничи
вающими права избирателей. Были огово
рены случаи, когда Директория сама назна
чает должностных лиц, в том числе и су 
дей. Эти случаи были столь многочислен
ны, что когда Наполеон I совершенно уни
чтожил выборность должностных лиц, ни
кто, по свидетельству уже цитированного 
французского историка, — «не заметил, 
чтобы произошла на практике какая-ни
будь ощутительная перемена».

Советская социалистическая демократия 
гюследовательно, без каких-либо ограниче
ний и оговорок, во всей полноте обеспечи
вает осуществление принципа выборности 
народных судов населением на основе под
линно всеобщего, равного, прямого изби
рательного права при тайном голосовании.

При этом приняты все меры к тому, чтобы 
избирательное право могло быть практиче
ски использовано советскими гражданами, 
чтобы ничто не могло воспрепятствовать 
каждому избирателю принять участие во 
всенародном голосовании. Именно с этой 
точки зрения придается столь важное зна
чение правильности списков избирателей. 
«Положение о выборах» устанавливает, что 
за 20 дней до выборов списки должны 
быть, обязательно вывешены для всеобще
го обозрения, чтобы, в случае допущенной 
ошибки, всякий имел возможность ее об
наружить и содействовать своевременному 
исправлению списка. О какой бы то нн бы
ло неправильности в списке избирателей,— 
будь то невключение в список или оши
бочное исключение из списка, искажение 
фамилии, имени, отчества избирателя, или 
включение в список лиц, лишенных избира
тельных прав,—о каждой такой неправиль
ности должно быть заявлено в исполни
тельный комитет соответствующего Сове
та.

«Положение о выборах народных судов 
Грузинской ССР» предписывает оператив
ное разрешение всех недоразумений этого 
рода. Исполнительный комитет Совета обя
зан рассматривать заявления о неправиль
ности в списках в трехдневный срок и ли
бо исправлять список, если действительно 
допущена ошибка, либо выдать лицу, по
давшему заявление, письменную справку, 
об’ясняющую, почему его заявление от
клонено.

Точно так же, как и в избирательных 
кампаниях по выборам депутатов, закон 
предоставляет право заявителю, в случае 
несогласия, обжаловать решение исполни
тельного комитета Совета. Только в дан
ной кампании жалоба подается уже не в 
народный суд, а в исполнительный коми
тет вышестоящего Совета депутатов тру
дящихся, решение которого является окон
чательным.

Весь порядок составления, обнародова
ния, проверки и исправления списков из
бирателей, предусмотренный «Положением 
о выборах», отвечает духу подлинной, со
ветской демократии, Великой Сталинской 
Конституции, которая «не ограничивается 
фиксированием формальных прав граждан, 
а переносит центр тяжести на вопрос о га
рантиях этих прав, на вопрос о средствах 
осуществления этих прав». (Сталин).

Перед выбора ми народны х  

судов

Агитаторы  
приступили к работе

СУХУМИ. (Наш корр.). На предприя
тиях, в учреждениях,1’ в колхозах и сов
хозах Абхазии несколько тысяч агитато
ров раз’ясняют трудящимся «Положение 
о выборах народных гудов».

В Сухуми первые беседы, посвяшетще 
предстоящим выборам народных судов, 
проведены в цехах табачной фабрики 
имени Сталина, кожобѵвиого комбината.

При горкомах и райкомах партии созда
ются агитколлективы.

В партийных организациях сел Сѵхѵм- 
окого района—-Эшери, Зомо-Эщери, Тцвд- 
суцдеба щюэеіѳны совещания агитаторов 
о задачах массово-разделительной работы.

В колхозах имени Сталина, им. Руста
вели, «Путь коммунизма», «Интел и- 
Свири» агитаторы лровѳли члткѵ «Поло
жения о выборах народных судов».

Массово-разделительную работу среди 
избирателей ведут бол со 400 агитаторов.

В селах прочитаны лекции: «Проис
хождение и классовая сущность государ
ства и права», «Основные понятия 
марксистско-ленинского учения о госу
дарстве».

Беседы среди населения
С каждым днем ш и р и т с я  политическая 

агитация в районе имени Берия (Тбили
си). 2.210 агитаторов раз’ясняют «Поло
жение о выборах народных судов», про
водят беседы среди избирателей об об
щественном и государственном устройстве 
СССР, о советском народном суде-

Районный комитет партии составил 
специальный план массово-политической 
работы в связи с подготовкой к выборам. 
Проведен семинар руководителей агиткол
лективов- Состоялось районное совещание 
агитаторов.
. Партийные организации района—Мини
стерства просвещения, консерватории, 
используя опыт агитационной работы, 
накопленный во время выборов в  местные 
Советы, послали опытных агитаторов для 
бесед среди населения.

Агитатор Трамвайно-троллейбусного управления М. Долидзе (слева) знакомит домо
хозяек, проживающих по Батумской улице, в домах Лі№ 14, 16 и 18, с «Положением 

о выборах народных судов Грузинской ССР».
Фото М. Квнрикашвили.

Беречь, экономить электроэнергию
На республиканском совещании по вопросам экономии электроэнергии

Русские новаторы телефонии
ЛЕНИНГРАД, 2 декабря. (ТАСС). Науч- 

ый сотрудник Института связи имени 
юнч-Бруевича С. Л. Эімптейн выявил 

ленинградских архивах интересные ма- 
ериалы и документы о деятельности рус- 
ккх пнжеяеров-связис.тов в 80 —  90 го- 
ах прошлого столетня. Рад этих докумен- 
ов доказывает, что многие оригинальные 
ппараты и системы телефонирования бы- 
и созданы в России.

В 1879 году студент путейского инсги- 
ута в Петербурге М. Махальскпй скон- 
труировал первый в мире, микрофон с 
тольным порошком. Б 1883 году новую 
инструкцию такого микрофона создал рус- 
кий изобретатель П. Голубил кий— автор 
юрвого оригинального гелефониого апп-ара- 
■», прозванного «телефоном-вибратором», 
'олубицкий раныпе зарубежных д а ет ер о в  
:констрУ»Р<жаД специальный поездной те- 
ісфон. Он же еще в 1885 году указал на 
юзмолйюсть телефонирования баз специ- 
■лъных батарей в »  ап п аратах  абонентов.

Эта идея впоследствии решила проблему 
организации телефонных систем с цент
ральной батареей в больших городах.

В 80-х годах прошлого века появились 
8 России первые автоматические телефон
ные сташіии. Их сконструировали инже
неры А. Апостолов и К. Моснимкий. Первая 
в миро громкая телефонная передача была 
произведена в России в 1885 году. Ее 
осуществление связано с деятельностью 
выдающегося русского конструктора Ю. Охо- 
ровича.

Автором первых опытов по телефониро
ванию на большие расстояния является 
член-корреспондент Академии наук ССОР
лауреат Сталинской премии В. И. Кова- 
ленкі»,

Многие щ этих материалов вошли в кни
гу «Русские новаторы телефонии», которую 
С. Л. Эпштейн и заместитель председателя 
научно-технического общества имени А. С. 
Попова— Г. И. Головин подготовили к пе- 
ча’в .

Всероссийский 
шахматный турнир 

колхозников
1 декабря в колхозах Российской Феде

рации начался первый Всероссийский 
шахматный турнир колхозников. В нем 
ожидается участие нескольких десятков 
тысяч сельских игроков.

В главную судейскую коллегию Все
российского турнира входят ведущие со
ветские гроссмейстеры В. В. Смыслов, 
А. А. Котов, судья всесоюзной категории 
Я. Г. Рохлин и другие.

Соревнования между шахматистами кол
хозов, поселков и деревень продлятся до 
1 января. Затем состоятся встречи силь
нейших шахматисток района, области, 
края и автономной республики. Полуфи
нальные турниры проводятся в 9 зонах 
— в городах Владимире, Вологде, Ульянов
ске, Саратове, Краснодаре, Челябинске, 
Новосибирске, Хабаровске.

Финал Всероссийского шахматного тур
нира колхозников проводится в Москве в 
конце февраля. (ТАСС).

Яркий солнечный день. Однако в роле 
помещений Тбилисской шелкоткацкой фаб
рики горит электрический свет. Комплект 
.V* 5 работает при дневном осзещенин, а 
комплекты №№ 4, 6 и 7, находясь в таких 
же условиях, включили все электрические 
лампы.

Почему это происходит? Потому, что 
окна на фабрике загрязнены, и солнечный 
свет с трудом проникает в цех. Потому, 
что здесь никто не заботится об экономии 
электроэнергии.

Механический завод имени Калинина. На 
большом электрическом молоте с мотором 
в 20 киловатт обрабатываются мелкие де
тали: это вызывает расточительный расход 
электроэнергии.

Завод имени 26 комиссаров. Более поло
вины металла на ряде деталей после об
работки уходит в стружку. Из-за больших 
припусков металла бесцельно расходуются 
труд, время, электроэнергия.

Авторемонтный завод. Проходная. Здесь 
словно в большом концертном зале горчт 
свет общей мощностью в 3 киловатта.

А сколько таких же фактов бескон
трольного, расточительного расходования 
электроэнергии наблюдается до сих пор на 
многих других предприятиях, в коммуналь
ном хозяйстве, в магазинах, учрежде
ниях, квартирах! , '

Подобные факты в изобилии приводи
лись на Республиканском совещании ми
нистров, руководителей трестов и пред
приятий и главных энергетиков промышлен
ности по вопросу об экономном расходова
нии электроэнергии.

Председатель Госплана Совета Мини
стров Грузинской ССР тов. К. Цимакури- 
дзе наглядно показал в своем докладе, 
как велико значение бережливого расхо
дования электроэнергии для народного хо
зяйства. Одни процент дополнительной 
экономии от всей энергии, отпускаемой по
требителям энергосистемой Грузии, озна
чает экономию 13.000 тонн ткварчельского 
угля или же равен годовой выработке 
Длазаиской ГЭС — самой крупной элек
тростанции Грузсельэлектро.

Докладчик подчеркнул, какую большую 
роль играет экономия электроэнергии в 
борьбе за сверхплановые накопления.

Пять лет продолжается соревнование 
промышленных предприятий Грузии за эко
номию электроэнергии. Через каждые три 
месяца победителям присуждаются перехо
дящее Красное знамя Совета Министров 
Грузинской ССР и ЦК КП(б) Грузии <и 
денежные премии. В числе передови

к о в  соревнования были — служба электри

фикации Закавказской железной дороги 
— 9 раз, Каспский цементный завод — 8, 
Тбилисский станкостроительный завод име
ни Кирова 6, Зестафоцский феррозавод 
имени Берия — 5 раз. Благодаря соревно
ванию сэкономлены миллионы киловаттча- 
сов электроэнергии. Только за десять ме
сяцев 1948 года эта экономия составляет 
21.300.000 киловаттчасов.

Однако размах соревнования еще недо- 
статочен.

Тов. Цимакуридзе подробно остановился 
на тех мерах, которые необходимо осу
ществить для того, чтобы придать сорев
нованию гораздо большую массовость — и 
в промышленности, и в городском хозяй
стве.

Много ценных и важных вопросов было 
поднято и в прениях по докладу. В них 
выступило 18 человек. Это говорит о боль
шой важности и злободневности вопросов, 
ін^ставленных на совещании.

Большая роль в борьбе за экономию 
электроэнергий принадлежит научным ор
ганизациям. Однако, как это признал в 
своем выступлении действительный член 
Академии наук Грузинской ССР А. Диде- 
булидзе, они недостаточно связаны с пред
приятиями. Далеко не на всех предприя
тиях — крупных потребителях электроэнер
гии — созданы ячейки Грузинского отделе
ния Всесоюзного научного инженерно-тех
нического общества энергетиков. Работни
ки промышленности и энергетики слабо 
участвуют во Всесоюзном конкурсе на луч
шее предложение по экономии электроэнер
гии.

Начальник Энергосбыта Грузэнерго тов. 
А. Тодадзе говорил о  больших потерях 
электроэнергии, которые вызываются пло
хим состояиием энергохозяйства на от
дельных предприятиях, например, в тресте 
«Ткварчелуголь». У ряда предприятий со
вершенно нет удельных норм расхода 
электроэнергии. На многих предприятиях 
надо из’ять излишне установленные эчерго- 
мощяости, устранить холостые ходы стан
ков, составить конкретные планы сокраще
ния потерь электроэнергии.

За десять месяцев нынешнего года Зе- 
стафонский завод ферросплавов — один из 
самых крупных потребителей электроэнер
гии в Грузии — сэкономил более 6.000.000 
киловаттчасов. Директор завода тов. И. Ке- 
келидзе подчеркнул в своем выступлении, 
что этот успех был достигнут на основе 
улучшения технологии производства: были 
сокращены так называемые горячие про
стои печей, введена работа на повышенных 
мощностях, установлено автоматическое 
регулирование и т. д.

Директор ТУЭС тов. Г, Купрадзе оста
новился на вопросе о больших неиспользо

ванных возможностях предприятий и ком
мунальных организаций города в области 
экономии электроэнергии. Он привел приме
ры, показывающие, к каким большим поте
рям приводит плохое состояние энергохо
зяйства на паровозо-вагоноремонтном заво
де, фабрике Грузтрикотаж, фзрмако-хими- 
ческом и паркетном заводах, на других за
водах и фабриках.

Многие выступавшие, в том числе глав
ный инженер Энергосбыта Грузэнерго 
Р. Мдивани, главный энергетик треста 
«Ткибул уголь» Т. Шарахай, главный энер
гетик завода имени Димитрова А. Кэкау- 
ридзе, ученый секретарь Института энер
гетики Академии наук Грузинской ССР 
Б. Лордкипанидзе, главный энергетик Ин- 
гурскогр бумажного комбината А. Мотов, 
говорили о  необходимости поднять роль и 
ответственность главных энергетиков на 
предприятиях, организовать между ни
ми обмен опытом работы, заботить
ся о повышении квалификации пер
сонала, обслуживающего электрооборудо
вание, о внедрении в производство техни
ческих новшеств, позволяющих экономить 
электроэнергию. Профессор Г. Сисоян п о  
ставил, в связи с этим, вопрос о необ
ходимости издания специальной техниче
ской литературы, популярных брошюр и 
плакатов.

Совещание уделило большое внимание 
работе коммунальных предприятий, а так
же жилищному хозяйству, располагающим 
богатыми резервами экономии электроэнер
гии- Директор трамвайно-троллейбусного 
управления тов. Г, Чнкваидзе, рассказав о 
том, что состояние городского транспорта 
за последние годы улучшилось, вынужден 
был все ж е признать, что трамвайщики да
леко не полностью использ-уют свои резер
вы для экономии электроэнергии. Все еще 
велики потери от так называемых блуж
дающих токов.

Главный энергетик треста Грузнефть тов. 
А. Урушадзе критиковал ТУЭС и Энерго
сбыт за то, что они слабо занимаются про
филактическим ремонтом городской элек
тросети.

О бесконтрольном расходовании электро
энергии, в результате того, что у тысяч 
абонентов Тбилиси нет счетчиков, говорил 
начальник центральной лаборатории Груз
энерго тов. И. Мамаладзе.

Многие участники совещания, представ
ляющие крупные промышленные предприя
тия, взяли деловые обязательства по эко
номии электроэнергии.

Совещание приняло постановление, обоб
щающее опыт передовиков и содержащее 
мероприятия по дальнейшему развертыва
нию соревнования за экономию электро
энергии.
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Делегация СССР продолжает борьбу 
против нарушения Устава

ПАРИЖ , 30 ноября. (Спец. корр. ТАСС).
В начале вечернего заседания Специально
го комитета, обсуждавшего вопрос о голо
совании в Совете Безопасности, выступил 
делегат Новой Зеландии. Повторив шаблон
ные нападки на принцип единогласия по
стоянных членов Совета Безопасности н 
назвав «вето* «наступательным оружием», 
он поддержал предложение делегации Ар
гентины о созыве генеральной конференции 
для пересмотра Устава и отмены указан
ного принципа. В то же время он поддер
жал резолюцию США, Англии, Франции н 
Китая, также направленную на ломку 
Устава, но сформулированную не столь 
прямолинейно.

Далее выступил гдава делегации СССР 
А. Я. Вышинский. Напомнив историю во
проса, он указал, что покойный президент 
США Рузвельт, внося предложение о том, 
чтобы работа Совета Безопасности была ос
нована на принципе единогласия его по
стоянных членов, исходил из исторических 
прецедентов. В частности, принцип едино
гласия существовал в совете Лиги наций, 
где он распространялся на всех членов 
совета. Вышинский отметил далее, что в 
декларации от 7 июня 1945 года четырех 
держав — СССР, США, Англии и Китая, 
к которой присоединилась также и Фран
ция, было сказано, что пять великих дер
жав—членов Совета Безопасности не могли 
бы действовать самостоятельно, посколь
ку для принятия решений в Совете тре
буется, чтобы с их голосами совпали го
лоса по крайней мере двух непостоянных 
членов Совета. ^

— Таким образом, — заключил Вышин
ский, — это право не ставит постоянных 
членов Совета Безопасности в привилегиро
ванное положение, как это пытаются пред
ставить противники «вето*. С другой сто
роны, из декларации следует, что непо
стоянные члены Совета Безопасности так
же могут наложить «вето» на решение Со
вета, — стоит непостоянном членам воз
держаться от участия в голосовании, н ре
шение не будет принято, так как оно не 
соберет необходимых семи голойов.

Вышинский подчеркнул, что принцип 
единогласия великих держав в Совете Бе
зопасности накладывает на них огромную 
ответственность. В этой связи он напом
нил, о письме Франклина Рузвельта Гене
ралиссимусу И. В. Сталину от 14 ноября 
1944 года, в котором покойный президент 
США говорил о  постоянных членах Со
вета Безопасности, как о  «главных храни
телях мира», которые должны взять на се
бя моральное руководство и действовать 
во всех вопросах единогласно.

К асаясь ожесточенных атак, предприня
тых англо - американским блоком против 
принципа единогласия великих держав, гла
ва делегации СССР отметил, что эти 
атаки представляют собой отнюдь не слу
чайное явление. Они отражают борьбу двух 
основных направлений в послевоенной м еж 
дународной жизни. Одна линия, которую 
ведут демократические силы, возглавляе
мые Советским Союзом, — это линия меж
дународного сотрудничества, базой кото
рой долж на и может быть организация С о 
единенных наций. Другая линия, которую 
ведет англо - американский блок, направ
лена на подмену, международного сотруд
ничества системой диктата, давления, на
вязывания в интересах агрессивной поли
тики своей воли остальным государствам. 
Это не может не отразиться на организа
ции Об’единенных наций, являющейся тон
ким барометром политической погоды во 
всем мире.

Устав организации Об’единенных наций 
мешает силам реакции и агрессии развер
нуться во всю ширь. Это понимают враги 
мира и демократии, заинтересованные в 
подрыве ее авторитета, в ее ослаблении и, 
возможно, в ее ликвидации.

Вышинский напомнил о том, что в тече
ние двух последних лет под давлением не
которых членов ООН, в частности Соеди
ненных Штатов, было предпринято немало 
шагов в этом направлении, начиная с соз
дания незаконных комиссий и комитетов, 
дискредитирующих ООН своими действи
ями, и кончая борьбой против принципа 
единогласия великих держав в Совете 
Безопасности. Вышинский подчеркнул, что 
отмена принципа единогласия великих дер
жав создавала бы угрозу разрушить орга
низацию Об’единенных наций.

Глава делегации СССР подверг обстоя
тельному разбору выступления противни
ков принципа единогласия, в частности де
легатов США, Англии и Китая, и пока
кал, что их доводы основаны на подтасов
ках и грубых извращениях фактов.

Перейдя к предложениям, представлен
ным Специальному комитету, Вышинский 
напомнил, что делегация СССР не счита
ет заслуживающим серьезного внимания до

клад так называемого «межсессионного ко. 
митета», этого незаконного органа, создан
ного гол тому назад англо - американским 
большинством в целях подмены Совета 
Безопасности. Тем не менее, делегация 
СССР считает необходимым подвергнуть 
критике заключения этого комитета, изо
бличающие его авторов я загочире про
тив Устава организации Об’единенных на
ций, а следовательно, и против самой 
организации Вышинский весьма нагляд
но показал, что «межсессионный коми
тет* предлагает откровенную ревизию 
Устава, рекомендуя рассматривать непроце
дурные вопросы, вопросы существа, как 
вопросы процедурные. Под флагам «толко
вания Устава» протаскивается ломка ос
новного принципа Устава. Что касается ре
золюции, предложенной делегациями США, 
Англии, Франции и Китая, то она по су
ществу повторяет предложения «межсесси
онного комитета». Естественно, что этот 
проект столь же неприемлем, как и заклю-. 
чения самого «межсессионного комитета».

Отметив, что предложения «межсессионно
го комитета» и предложения указанных че
тырех делегаций проникнуты стремлением 
заранее регламентировать и формализиро- 
вать все важнейшие вопросы, какие могут 
стоять перед Советом Безопасности, Вы
шинский сказал:

— Не говоря уже о том, что это неза
конно, нельзя не признать, что попытки 
создать какой-то прейскурант вопросов за
ранее обречены на провал. «Межсессион
ный комитет» набрал 98 категорий вопро
сов, которые должен рассматривать Совет 
Безопасности. Ну, а как же быть, если 
придется рассматривать 99-й или 199-й во
прос?

Вышинский напомнил, что в упомянутой 
выше декларации 4-х приглашающих дер
жав, сделанной на конференции в Сан- 
Франциско, было совершенно ясно указа
но, что Совет Безопасности должен ре
шать, является ли рассматриваемый вопрос 
процедурным или же вопросом существа, 
— большинством семи голосов, включая 
совпадающие голоса пяти постоянных чле
нов Совета. Этому положению и надлежит 
следовать, а не составлять надуманные 
формальные схемы.

В заключение глава делегации СССР ска
зал:

— Делегация СССР придает большое 
значение об’единению усилий всех боль
ших и малых народов в деле развития дру
жественных отношений между ними и 
установления прочного мира и безопасно
сти. Поэтоцу делегация СССР считает, 
что ООН должна принять все меры к 
расширению международного сотрудниче
ства на указанной основе. Вместе с тем 
она должна избежать регламентации и фор
мализма в деятельности своих органов. 
Делегация СССР считает, что принцип еди
ногласия постоянных членов Совета Б ез
опасности при принятии совместных реше
ний непроцедурного характера является 
важнейшим условием, обеспечивающим эф
фективность действий ООН в развитии со
трудничества между народами и поддер
жании мира и безопасности. Делегация 
СССР уверена в том. что Совет Безопасно
сти учтет опыт своей работы в течение пре
дыдущего периода в целях создания таких 
условий, которые, по возможности, будут 
благоприятствовать принятию согласоваи- 
цых решений. В таком именно духе делега
ция СССР внесет свой проект резолюции.

Речь главы делегации СССР поставила 
в весьма затруднительное положение пред
ставителей англо - американского блока, 
разоблачив их сокровенные планы. В этих 
условиях взявший вслед за Вышинским 
слово представитель Чили прибегнул к из
битому приему. каким в подобных 
случаях пользуются делегаты, принад
лежащие к пресловутому «большинству»: 
он выступил, с Г р я з н ы м и  клеветнически
ми обвинениями против Советского Сою
за, причем его лживые измышления 
не имели никакого отношения к об
суждаемому вопросу. В заключение чи
лийский делегат заявил, что он поддержит 
«резолюцию 4-х», хотя и считает, что она 
не идет достаточно далеко. Он добавил, 
что с «головокружительной быстротой при
ближается время», когда можно будет осу
ществить то, что предлагает аргентинская 
делегация, а именно — пересмотреть Устав 
ООН. Тем самым чилийский делегат дал 
еще одно подтверждение правильности за
ключений, сделанных главой делегации 
СССР по поводу позиции, занимаемой ан
гло - американским блоком, подготовляю
щим почву для полной отмены принципа 
единогласия в Совете Безопасности, прин
ципу, являющегося одним иэ главных усто
ев всей организации Об’единенных наций.

О голосовании в Совете Безопасности
ПАРИЖ, 1 декабря. (Спец. корр. ТАСС).

Специальный комитет Ассамблеи продол
жает обсуждение вопроса о голосовании в
Совете Безопасности.

Выступивший на утреннем заседании 
глава делегации УССР Д. 3. Мануильский 
в начале своей речи дал отповедь пред
ставителю Чили, позволившему себе вчера 
клеветнические выпады против СССР. От
метив, что подобные выходки не в первый 
Раз предпринимаются некоторыми делега
циями, стремящимися таким путем запутать 
обсуждение важных вопросов И обострить 
отношения между делегациями. Манунль- 
охий заявил,, что нет смысла дискутировать 
с клеветниками. «Клевету клеймят и про
ходят мимо, — сказал он, — поэтому ук
раинская делегация не будет вступать в 
Дискуссии с господами из Чили».

Перейдя к существу обсуждаемого во
проса, Мануильский напомнил, что еще на 
Учредительной конференции в Сап-Фран
циско была сделана попытка подорвать 
Доверие народоз мира к СССР, вынесшему 
на своих плечах основную тяжесть борьбы 
за общ ее дело Об’единенных наций. Эта 
попытка заклю чалась в начатом уже тогда 
Доходе против принципа единогласия вели
ких держ ав в Совете Безопасности. Д еле
гации ряда латино-американских стран, во 
главе которых стала делегация Австралии, 
выступили проѴив включения в Устав ор
ганизации Об’единенных наций соответ- 
с ющей статьи. Представители США и 
Англии на словах выступали за принцип 
единогласия, поскольку за несколько ме
сяцев до  этого на Ялтинской конференции 
три великие державы обязались добиться 
включения этого принципа в Устав ООН 
Однако «оппозиция» знала, что поведение 
представителей США и Англии является не 
более чем маневром, и что в действи-

Подчеркнув, что попытки подвергнуть 
Устав пересмотру лишены практического 
смысла, поскольку статья 109 Устава пре
дусматривает, что изменения Устава могут 
вступить в силу лишь после ратификации 
их всеми членами ООН, включая пять по
стоянных членов Совета Безопасности, Ма
нуильский сказал:

— Эта кампания имеет свой политиче
ский смысл, который нельзя отделить от 
той борьбы, которая велась и ведется в 
ООН вокруг вопросов о запрещении атом
ного оружия, о сокращении вооружений 
и т. д. Эту кампанию нельзя отделить от 
других событий, которые произошли в то 
время, как Ассамблея обсуждала эти во
просы: от переговоров относительно со
здания военных блоков, направленных про
тив СССР и других стран Восточной Евро
пы, от учреждения единого командования 
вооруженными силами западно-европейских 
стран и т. д. Предложения, направленные 
на ревизию Устава, по существу продол
жают политику, которую ведет англо- 
американский блок по всем вопросам. Это— 
политика срыва сотрудничества великих 
держав.

Далее Мануильский подверг детальному 
разбору заключения так называемого меж
сессионного комитета и проект резолюции, 
внесенный от имени делегации США, Ан
глии, Франции и Китая. Он показал, что 
авторы этих документов по существу 
преследуют ту же цель, которую открыто 
ставит делегация Аргентины. Они направ
лены на домку Устава. Пытаясь навязать 
Совету Безопасности угодную им регла
ментацию, противники принципа единогла
сия хотят вопросы существа подвестй под 
рубрику «процедурных вопросов», для ре
шения которых единогласия постоянных 
членов Совета Безопасности не требуется.

Касаясь голословного утверждения ар
гентинского делегата Арсе о  том. будто 
бы при помощи применения принципа еди
ногласия «меньшинство» хочет установить 
«господство над большинством», Мапу- 
ильский показал, что подобного рода за
явления лишены всякого практического ос
нования. Он напомнил, что в органах ООН 
«большинство» сотни раз навязывало 
«меньшинству» угодные ему решения, при
чем эти решения сплошь и рядом проти
воречили Уставу. Когда же «меньшинство» 
использует важнейший принцип Устава, 
оберегающий его законные права, пред
ставители «большинства» выступают с неза
служенными обвинениями по его адресу.

В заключение Мануильский указал, что 
делегация УССР против каких бы то ни

СОЗДАН ВРЕМЕННЫЙ ДЕМОКРАТИЧЕСКИЙ 
МАГИСТРАТ БЕРЛИНА'

было нарушений Устава — как прямых,
так и таких, когда ревизию Устава пы
таются провести под видена внесения 
«процедурных изменений».

Делегат Белоруссии Скоробогатый также 
показал, что заключения «межсессионного 
комитета» и построенный па них проект
резолюции, внесенный делегациями США 
Англии, Франции и Китая, направлены на 
ревизию Устава ООН. Опираясь на мате 
риалы «межсессионного комитета», Скоро 
богатый на ряде примеров показал, что да 
же у многих членов этого комитета воз 
цнкли весьма серьезные сомнения и раз 
ногласия по поводу этих заключений.

Делегат Белоруссии подчеркнул, что 
принцип единогласия великих держав в 
Совете Безопасности мешает тем, кто вы
нашивает экспансионистские планы и хочет 
диктовать свою волю другим государ
ствам. Именно поэтому англо-американ
ский блок предпринимает столь ожесто 
ченные атаки против этого принципа.

В заключение Скоробогатый заявил, что 
делегация Белоруссии категорически от
вергает предложения, направленные на ре
визию Устава.

Делегат Аргентины Арсе выступил с 
длинной и сумбурной речью. Он счел 
нужным рассыпаться в комплиментах по 
адресу делегации СССР, заявив, что, «если 
бы было 20 делегаций, борющихся за свое 
дел о ‘так, как советская делегация борется 
эа интересы СССР, то работа ООН улуч
шилась бы». Это не помешало Арсе тут 
же доказывать невозможность междуна
родного сотрудничества и настаивать на 
открытой и безотлагательной ревизии Уста
ва и полной отмене принципа единогласия 
великих держав. Арсе приоткрыл завесу 
над планами противников международного 
сотрудничества. В связи с  тем, что многие 
делегаты указывали на то, что созыв гене
ральной конференции для пересмотра Ус
тава ничего не даст, поскольку для рати
фикации изменений Устава требуется, со
гласно статьи 109, единодушное согласие 
пяти постоянных членов Совета Безопасно
сти, Арсе назвал эту статью «политическим 
пугалом для младенцев». Он заявил, что 
генеральная конференция якобы сможет пе
ресмотреть и 109 статью Устава и уста- 

'новить такой порядок ратификации «ново
го устава», какой она сочтет нужным.

Таким обрааом, аргентинский делегат 
выболтал подлинное намерение противни
ков международного сотрудничества, сво
дящееся к тому, что вместо ООН они хо
тят создать новую международную орга
низацию с новым Уставом, отвечающим 
только их интересам.

БЕРЛИН, 30 ионбря. (ТАОО. Вчера ве
чером по берлинскому радио выступил за
меститель председателя Городского собрания
депутатов Оггомар Гешке, который при
звал всех избранных городских ѵ район
ных советников и депутатов городского и 
районных собраний всего Берлина прибыть 
30 ноября на чрезвычайное заседание 
Городского собрания совместно <• предста
вителями партий, входящих в демократи
ческий блок, а также с представителями 
предприятий и массовых организаций.

Сегодня, 30 ноября, утренние берлин
ские газеты опубликовали воззвание пра
вления 06’ѳдинѳния свободных немецких 
профсоюзов (ОСИП) Большого Берлина ко 
всем трудящимся. «Ввиду катастрофиче
ской политики раскольников Берлина, —  
говорится в воззвании, —  за последние 
дни вы все пастойннвее требовали восста
новления единства снабжения Берлина.

Соответственно этому требованию, под
держанному всеми демократическими про
грессивными силами, заместитель предсе
дателя Городского собрания депутатов 
Оттом ар Гешке созывает сегодня в 13 ча-

но-демократнческая партия) и оппозицион
ной СДП (социал-демократическая партия), 
входящих в демократический блок, в своих 
выступлениях подробно обосновали это 
предложение, после чего оно было едино
гласно принято собранием.

0г имени демократического блока док
тор Брандт (ІДС) предложил избрать на 
пост об ер-бургомистра Берлина Фридриха 
Эберта, являвшегося до настоящего време
ни президентом бранденбургского ландтага. 
Затем, по предложению председателя бер
линской организации СЕПГ Ганса Ендрои- 
кого, было избрано три бургомистра: Гер 
(ХДС), Эрих Геске (СДП) и доктор Шварп 
(ЛДП), а  также заведующие отделами ма
гистрата. Заведующим отделом кадров ма
гистрата избран Шмидт (ЩЦГ). юриме 
того, представители СЕПГ возглавляют 
отделы финансов и хозяйства. Представи
тели ХДС, оіішозшідю цноц СДП и ЛДП воз
главляют по два отдела магистрата. ОСПД, 
«Культурбунд» и Демократический союз 
женщин Германии —  по одному отдму

Вновь избранный обер-бургомистр Бер
лина Фридрих Эберт в своем выступлении

сов в государственной опере чрезвычайное і остановился на первоочередных задачах 
заседаиие Городского собрания депутатов, которьів должен немедленно разрешить

Советский проект резолюции по вопросу 
о голосовании в Совете Безопасности

ПАРИЖ , 2 декабря. (Спец, корр. 
ТАСС). Делегация СССР внесла в специ
альный комитет Генеральной Ассамблеи 
следующий проект резолюции по вопросу 
о голосовании в Совете Безопасности:

1. Генеральная Ассамблея считает осо
бенно важным, чтобы все государства— 
Об’единенные наири стремились к даль
нейшему укреплечй10 авторитета организа
ции Об’единенных наций в соответствии 
с высокими принципами Устава, получив
шего признание всех миролюбивых шро- 
дов. 9

2. Придавая особенно большое значение 
об’единению усилий больших я малых на
родов в деле развития между ними дру
жественных отношений и укреплению все
общего мира и безопасности, Генеральная 
Ассамблея призывает Об’еднненные папин 
к расширению международного сотрудниче
ства на указанной выше основе, избегая

ненужной регламентации и формализма в 
деятельности своих органов и содействуя 
развитию практических достижений в по
литическом, экономическом и культурном 
сотрудничестве между народами.

3. Принимая во внимание, что принцип 
единогласия постоянных членов Совета Бе
зопасности при принятии Советом реше
ний является важнейшим условием обеспе
чения эффективности действий организа
ции Об’еддаеданых наций в развитии сотруд
ничества между народами и в поддержа
нии международного мира н безопасности. 
Генеральная Ассамблея выражает уверен
ность, что в будущем Совет Безопасности 
соответственно будет учитывать опыт сво
ей работы в течение предыдущего перио
да, применяя в необходимых случаях ме
тод консультация и стремясь к облегче
нию возможности принятия согласованных 
решений.

В этом заседании примут участие предста
вители демократического блока и трудя
щиеся предприятий. Мы ждем, что па этом 
заседании будет положен конец расколу 
Берлина и создано работоспособное Город
ское управление для всего Берлина с целью 
выполнения воли и требований трудящих
ся».

Сегодня в 13 часов в помещении госу- 
дарсФвеипой оперы в Берлине состоялось 
чрезвычайное заседание городских и рай
онных депутатов Берлина вместе с пред
ставителями партий, входящих в демокра
тический блок, представителями предприя
тий и массовых организаций —  ОСИП, 
Демократического союза женщин Германии, 
«Культурбувда», организации «Свободная 
немецкая молодежь» и об’единения лид, 
преследовавшихся нацистским режимом.

Оттомар Гешке огласил предложение 
демократического блока Берлина о смеще
нии магистрата, не выполнившего своих 
обещаний населению, и о создании времен
ного демократического магистрата, который 
должен действовать до проведения обще- 
берлзщских демократических выборов.

Представители СЕПГ (Социалистическая 
единая партия Германии), ХДС (Христиан
ско-демократический союз), ЛДП (Дибвраль-

вш вь созданный временный магистрат» 
Он указал на необходимость осуществить 
законы, принятые ранее Городским собра
нием депутатов, в частности закон о со
циализации, о наказании военных пре
ступников и нацистских активистов, закон 
о школьной реформе и Т- д. Кроме того, он 
указал на необходимость выполнения про
граммы зимней помощи, выдвинутой демо
кратическим блоком, и на необходимость 
разработки двухлетнего плана дли Берли
на, предложенного СЕПГ.

В 14 часов 30 минут на Унтер-ден-Дин- 
ден —  главной улице Берлина —  состоя
лась мощная демонстрация берлинских 
трудящихся, в которой приняло участив 
более полумиллиона человек. Демонстра
ция прошла под лозунгами сохранения 
единства Берлина, создания работоспособ- 
иого магистрата, против сепаратных выбо
ров 5 декабря в западных секторах города 
и за роспуск магистрата раскольников. 
Демонстранты с большим воодушевлением 
выслушали сообщение о создании времен
ного демократического магистрата Берли
на, который будет в состоянии выполнить 
волю населения и создать человеческие 
условия жизни населению немецкой столи
цы.

Письмо Оттомара Гешке четырем 
комендантам Берлина

Заявление сенатора Коннэлли

БЕРЛИН, 1 декабря. (ТАОС), Замести
тель председателя Городского собрания 
депутатов Оггомар Гешке обратился вчера 
а военным комендантам Берлина с письмом, 
в котором сообщает, что на состоявшемся 
чрезвычайном заседании Городского собра
ния депутатов, по предложению демокра
тического блока Берлина, был единогласие 
низвергнут магистрат, созданный в резуль
тате выборов 20 октября 1946 года, так 
как большинство этого магистрата прене
брегло элементарными жизненными инте
ресами Берлина и его населения, нарушило 
конституцию и не выполнило своих обя
занностей. Для обеспечения единства упра
вления снабжением, а  также для подготов
ки всеобщих демократических выборов во 
всем Берлине создан временный демокра
тический магистрат.

Гешке далее указывает, что предложе-

тельности делегации США и Англия раз
деляют ее позицию.

Далее Мануильский, излагая историю 
вопроса, констатировал:

— Не первый раз принцип единогласия 
великих держав, зафиксированный в Уста
ве, подвергается атаке. Зсякий раз пов
торяется одна и та же картина. Вначале 
какая-либо из латино-американских деле
гации возвещает, что она начинает поход 
против принципа единогласия. После этого 
буржуазная печать поднимает шум, выстав
ляя представителя такого государства, как 
«чемпиона защиты малых наций». Затем 
перед очередной сессией Ассамблеи ста
вится вопрос о созыве генеральной конфе
ренции для пересмотра Устава. Ассамблея 
передает этот вопрос в Политический ко
митет, и здесь начинается второй акт это
го театрального представления: предста
вители США и Англии начинают «усове- 
ідевать» латнно-американца, поднявшего 
«знамя восстания» против Устава, доказы
вая, что следует довольствоваться «более 
умеренными требованиями*. Латино-амери- 
канец сопротивляется, продолжает требо
вать созыва генеральной конференции. Тог
да представители США и Англии высту
пают с так называемым «копромиссным 
предложением», суть которого состоит в 
том, что абсурдное предложение латино
американца якобы отвергается, а вместо не
го проводится новое, которое фактически 
неправлено к достижению той же цели—к 
ревизии Устава. Так было и в 1946 г., 
когда «поход против вето» предприняла де
легация Кубы, так было и в 1947 г.. ког
да такой «поход» предприняла делегация 
Аргентины, так обстоит дело и В этом го
ду, когда делегация Аргентины возобнови
ла свои требования о созыве генеральной 
конференции.

НЬЮ-ЙОРК, 30 ноября. (ТАОО. Как 
сообщает корреспондент газеты «Дейли 
уоркер» из Вашингтона. 29 ноября сена
тор Копнэллн на пресс-конференции при
знал, что Соединенные Штаты и Советский 
Союз ранее достигли соглашения об уре
гулировании берлинского вопроса. По сло
вам корреспондента, Коннэлли заявил на 
пресс-конференции: «По некоторым- при
чинам мы не пошли до конца в этом во
просе». Далее Коннэлли добавил, что «во
прос о русской марке в Берлине недоста
точно серьеѳен. чтобы оправдывать огром
ные расходы, связанные со снабжением 
Берлина но воздуху, а также все разгово
ры, замешательство и грозящую опасность. 
Настало время разрешить берлинский во
прос и перейти к обсуждению на мирной 
конференции вопроса о мирном договоре 
для Германии».

Газета «Нью-Йорк тайме» пишет: «Ка
саясь положения в Берлине, сенатор Кон- 
нал л и заявил, что «мы», подразумевая под 
этим западные державы, сне пошли по 
пути, намеченному предеарительнъви со
глашением», которое было достигнуто не
сколько месяцев назад в Москве для облег
чения разрешения вопроса».

«Нью-Йорк тайме» отмечает, что через 
несколько часов после выступления Коннэл
ли его секретариат роздал представителям 
печати текст заявления, в котором слова 
Коншлли цитируются следующим образом: 
«План, который был предложен во время 
предыдущих переговоров, не встретил 
сочувственного отношения со второны 
военных губернаторов, которые не приня
ли его».

Партийная конференция Берлинсной 
Социалистической единой партии Германии

БЕРЛИН, 30 ноября. (ТАСС). В Берлине 
состоялась конференция Берлинской пар
тийной организации 0ЕПГ (Социалистиче
ская единая партия Германии).

На конференции выступил председатель 
СЕПГ Вильгельм Пик. Он заявил, что Бер
линская партийная органшзаітя стоит пе
ред разрешением трудных задач касаю
щихся сохранения единства Берлина, по
мощи населению и спасения Бертина от 
экономической разрухи. Партия должна 
приложить все силы, чтобы оказать со
противление расколу Бертина.

«М'ы боремся за то,— продолжал Пик,— 
чтобы Германия получила свое собственное 
правительство, справедливый мирный до
говор. и за то, чтобы были выведены окку
пационные войска. В этой борьбе нас под
держивают Советский Союз и страны на
родной демократии. Мы не хотим стать 
американской колонией, а хотим в качестве 
свободного народа сотрудничать со всеми 
миролюбивыми народами мира».

На конференции выступил также первый 
председатель Вертинской организации СЕПГ 
Ганс Еадрецкий. Касаясь положения в Бер
лине и задач Берлинской организации, 
Ендревдсий заявил:

«Бершп должен быть снова единым, 
Раскольники Берлина поставили своей це
лью разделить город на две части. НА это 
мы здесь ясно и определенно -заявляем:

единство Бертина будет снова восстановле
но, и мы, наша партия, являемся силой, 
которая осуществит это дело».

В оживленных прениях, развернувших
ся после докладов Ендрецкого и Баума, вы
ступил Оггомар Гешке. Он сообщил деле
гатам конференции о том, что за последние 
дни его. как заместителя председателя Го
родского собрания депутатов, посетило 130 
делегаций предприятий восточного и запад
ных секторов Бертина, которые требовали 
замены магистрата, устранения марки 
«Б» и создания единого управления Вер 
л ином. «Нельзя оставлять без внимания 
это движение,— сказал он,— надо превра
тить его в движение всех прогрессивных 
сил Берлина за восстановление единства 
нашего города».

На второй день работы конференции с 
докладом выступил член Центральтго 
правления СЕНГ Фрвдрих Эбсрг. Он разоб. 
дачил подоплеку политики поджигателей 
войны и проводимой ими антисоветской 
кампании. «Они хотят,— оказал он,— что
бы земля снова принадлежала юнкерам, а 
фабрики и заводы— военным преступни
кам. Будущее Германии зависит не от раз
ногласий между союзниками, а от гости 
ШШ  взаимопонимания между ними».

В своем заключительном слове Ганс 
Бпдрециий указал ва большое значение 
конференции для будущей работы партии.

ние демократического блока Берлина бы
ло единогласно принято 2 тысячами пред
ставителей берлинского населения, присут
ствовавшими в Ад мира л попадаете. Это ре
шение единодупшо поддержано 500 тыся
чами берлинцев, участвовавших в массо
вом митинге.

«Выполняя свой долг, —  пишет в за
ключение Гешке, —  я довожу до вашего 
сведения об этих выборах и одновременно 
сообщаю, что весь магистрат и обер-бур- 
гомястр Фридрих Эберт были утверждены 
массовым митингом. Я позволяю выразить 
надежду, что этому, вновь созданному, вре
менному магистрату, который будет выпол
нять свои функции до об'явления новыт 
свободных, единых, демократических вы
боров во всем Берлине, будет оказана не
обходимая поддержка в его деятельности 
в интересах всего берлинского населения».

Демократические круги Берлина одобряют 
избрание нового магистрата

БЕРЛИН, 2 декабря. (ТА00). Постоян
ный комитет движения за единство и 
справедливый мго обратился к жителям 
Берлина с воззванием, в котором привет
ствует решительную и четкую программу 
нового магистрата.

Об’единоние свободных немепких проф
союзов Большого Берлина обратилось к 
населению Берлина с призывом поддер
жать работу нового магистрата, направлен
ную на восстановление единства города.

Новый магистрат обратился юо всем 
оабочим и служащим городских органов 
самоуправления с воззванием, в котором 
говорится: «Чтобы выполнить шою про
грамму, магистрат нуждается в сотрудни
честве всех рабочих и служащих. Всякое 
перемещение служебных органов, всякая 
!(«организация и раскол, самоуправления 
наносят вред берлинскому населению и 
являются незаконными».

На собрании югославского землячества
в Ленинграде

ЛЕНИНГРАД, г  ДВИГО8. (ТАОСГ в 
Выборгском Доме культуры собралось
около 700 югославов—«урсангоа и слу
шателей военных училищ и академий, 
студентов и аспирантов высших учебных 
заведений Ленинграда, чтобы отметить две 
исторические даты в жизни югославского 
народа—5-ю годовщину образования Юго
славской республики и 3-ю годовщину со 
гая ггровооглашения Югославии Федора, 
тцвяой Народной Республикой.

В презипиѵце—бывшие партизаны, уча
стники народно-освободительной борьбы 
против п ом ецко- ф аш не тс ких захватчиков 
в Сепбиц и Черногории, Боснии и Гер
цеговине.

С докладом «0 третьей годовщине со 
дня провозглашения Югославии Федера
тивной Народной Республикой и долге 
югославов, обучающихся в Советском Со
юзе». вы ступил бывший партизан Юрко 
Лѵюпшч. Рассказав об освободительной 
борьбе югославского народа, он уделил 
много внимания братской помощи, кото
р у ю  советский народ оказал югославам в 
пх освобождении от фашистского ига-

—  Сегодня,— сказал Юрко Лукщич, —  
мы с возиѵшением и негодованием клей
мим продолжающуюся около года преда
тельскую политику, проводимую в нашей 
стране Тито и его кликой, которая, пре
дав интересы югославского народа, изо
лировала Югославию от Советского Союза 
и стоаи народной демократии. Повинно в 
этом, прежде всего, вукш ш тво-'Тято, 
Ранкович и их сподвижники, которые 
после опубликования резолюции Информ
бюро окончательно разоблачили сібя, как 
изменники народному делу.

Докладчик привел многочисленные при
меры в  факты, характеризующие Тито и

его окружение, как клику авантюри
стов, превыше всего ставящую сохранение 
личной власти- Эта клика убила щхюлав- 
леашого героя югославского народа гене
рал-полковника Арсо Иованбвича, бросила 
в тнурьмѵ членов Политбюро ЦК КПЮ, 
организаторов народного восстания в Сер
бии—'генерал-полковника Сротси Жуйови- 
ча и в Хорв-зтии— Андрия Хебранта. Толь
ко в последнее время подручные Ранко- 
вича арестовали директора телеграфного 
агентства Югославии Шиме Балон, вице- 
председателя см ета министров Черногории 
Люмовича, весь состав горкома коммуни
стической партии и руководство государ
ственной безопасности' города Сараево. Из 
Белградского университета исключены 230 
студентов, недовольных существующим 
режимом. В Югославии бросаются в тюрь- 
мы и расстреливаются десятки лучших 
коммунистов и патриотов югославоаота 
народа.

Некоторые господа из югославского по
сольства и военной миссии в Москве, 
с-кавал далее Юр*© Лукшич, под угрозой 
лишения гражданства и исключения из 
партии требовали от нас прекратить уче
бу в советской стране. По югославы не 
покинули Страны Советов. Мы остались 
и бѵіем верны великому учению Маркса-  
Энгельса — Ленина — Сталина- Мы будем 
продолжать борьбу против и «ч<-н нашего 
народу руководства компартии Югославия, 
против клики  террористов, ѵбнйп и пре
дателей, за возвращение Югославии в 
боатскѵю семью отоаи народной гомоеда- 
тин, за тесное сотрудничество с великим 
Советским Союзом.

С огромным воодушевлением участник.» 
заседания единодушно приняли текст 
письма Информационному бюро компартий 
и приветствие великому Сталину.

13623081



Силы демократии 
растут и крепнут

Донлад Ракоши на пленуме центрального 
руководства Венгерской партии трудящихся

БУДАПЕШТ, 30 ноябре. (ТАСС). Вы
ступая на пленуме нейтрального руковод
ства Венгерской партии трудящихся с до
кладом о внешнем и внутриполитическом 
положении, генеральный секретарь Венгер
ской партии трудящихся Матиас Ракоши 
подчеркнул, что силы демократии во всех 
странах мира неуклонно растут и крепнут.

Прежде всею, сказал он, следует отме
тить рост сил Советского Союза, экономи
ческое развитие которого идет быстрыми 
темпами.

Указав на большие экономические и по
литические успехи стран народной демо
кратии. Ракопги подчеркнул совершенно 
иное положение в западных капиталисти
ческих государствах.

Коснувшись вопроса об отношениях ме
жду Венгрией и Югославией, Ракоши зая
вил, что эти отношения ухудшаются по 
мере того, как руководители югославской 
компартии «все более открыто становятся 
тронкистоюими провокаторами и агентами 
империализма».

Затем Ракоши перешел к внутриполи
тическим вопросам. Отмечал успехи пла
нового социалистического строительства 
Венгрии, он заявил, что уже достигнутые 
результаты говорят о том, что трехлетний 
план Венгрии будет успешно выполнен эа 
два года и пять месяцев.

Говоря о трудящемся крестьянстве Вен
грии, Ракоши отметил, что оно всеми си
лами поддержит демократию. Трудящееся 
крестьянство, оказал он, все больше и луч
ше понимает политику демократии, оно 
понимает, что эта политика ставит своей 
пелью посрем всею венгерского трудового 
народа, а следовательно и крестьянства. 
Демократия, оказал он, укрепилась во всех 
областях нашей жизни. Под влиянием это
го в коалиционных партиях произошел 
здоровый сдвиг влево. Из них все больше 
вытесняются противники демократии. Здо
ровое развитие демократических партий 
коалиции создало возможность сформиро
вания нового фронта национальной неза
висимости Венгрии, в котором, естественно.

возрастет руководящая роль рабочего клас
са и его партвд.

Коснувшись деятельности самой большой 
оппозиционной партия, так называемой 
народно-демократической партии Баранко- 
вича, Ракоши заявил, что она стала ле
гальным прибежищем фашизма.

Затем Ракопги осветил вопрос социали
стического строительства в деревне. Если 
мы хотим, сказал он, поднять уровень 
.•ельокохозяйственною производства, а 
вместе с ним и жизненный уровень трудя
щегося крестьянства, для этого, как и в 
промышленности, нужны современные 
средства производства —  тракторы, ком
байны, сортовой семенной материал, хими
ческие удобрения. Материальное благо
состояние и под’ем культуры крестьянства 
может обеспечить только крупное сельско
хозяйственное производство. Каждый по
нимает, что на мелких, раздробленных 
крестьянских участках этого достичь нель
зя.

Выходом из этого положения, сказал 
Ракоши, является совместная обработка 
земли, которая производится в наших 
кооперативах. В Венгрии сейчас уже суще
ствует более 300 кооперативов по совмест
ной обработке земли. Нужно оказать им 
всемерную помощь и следить за тем, что
бы они состояли из подлинно трудящихся 
крестьян. Эти кооперативы должны созда
ваться на добровольных началах, потому 
что давление или насилие принесет только 
вред и враги демократии постараются сде
лать все, чтобы использовать это в своих 
интересах. В создании кооперативов, в их 
деятельности уже достигнуты большие ус
пехи, так что венгерское трудящееся кре
стьянство само ухватится эа мысль о со
здании новых кооперативов и приступит 
к претворению ее в жизнь.

В заключение Ракоши подчеркнул необ
ходимость повышения идейно-политического 
уровня членов Венгерской партии трудя
щихся и остановился на работе среди 
женщин и молодежи.

Народно-освободительная 
армия заняла Сюйчжоу
СЕВЕРНАЯ ШЭНЬСИ, 2 декабря. 

(ТАСС). Агентсщ» Синьхуа сообщает, 
что вчера к и тай ская  Наірошо-осюободи- 
тельн ая армия заняла город Сюйчжоу— 
наиболее важную военную базу  гоминда
новской армии севернее реки Янцзы.

Обращ ение Временного  
д ем ократического  

правительства  Греции

т к и л и г и
Г ородская  

хр он и ка

заводе шампанского

Речь Тореза на митинге в Труа
ПАРИЖ. 1 декабря. (ТАСС). 29 ноября 

в городе Труа состоялся митинг, на кото
ром присутствовало более 6.000 человек. 
На митинге в-ыстушм тепло встреченный 
присутствующими генеральный секретарь 
французской коммунистической партии 
Морис Торез.

Напомнив о борьбе против фашизма, ко
торую вел пролетариат Труа еще до вой
ны, о движении сопротивления против 
оккупантов, о жертвах трудящихся депар
тамента Об, павших в борьбе против фа
шизма, Торез остановился на положении 
трудящихся масс, которое сильно ухудши
лось после удаления коммунистов из пра
вительства и привело к  забастовке гор
няков.

«Эта забастовка, —  аваѳазг Торга, 
■егмотря на ложь, клевету, провокации, 
насилия и убийства, продолжалась два 
месяца. Правительство не гнушалось ни
чем— ни произволом, ни полицейским тер
рором, ни незаконной отменой пособий 
многодетным для того, чтобы по**ыяь 
чисто профессиональное движение —  за
бастовку, за об’явление которой голосова
ло 95 процентов горняков».

Указывая на причины озлобления пра
вительства, Торез отметил, что удовле- 
творение требований горняков заставило 
бы правительство удовлетворить требова
ния трудящихся других профессий. Пра
вительство, сказал Торез, та® неистовство
вало потому, что оно наносило уіары по 
отряду рабочего класса, который всегда, 
как во время движения оопротивдеям ,  
та® и после освобождения, находился в- 
авангарде. ____

Правительство нздеется уклониться ст 
ответов на вопросы, которые ставит ему 
страна. Страна видит, что нищета про
должает непрерывно расти, несмотря на 
то. что уровень производства поднялся по 
сравнению с Г938 годом, несмотря на 
обильные урожаи, несмотря на все «бла
годеяния» и «дары», о которых не пере
стают говорить. ___

Как указал Торез, все это объясняется 
тем, что французский народ хотят заста
вить оплачивать расходы, связанные с  по
следней войной, и расходы яа подготовку 
новой войны.

«Правительство, —  продолжал Торе*,—  
пыталось возбудить против коммунистиче

ской партии публичный процесс в связи 
с заявлением Политбюро о том, что «фран
цузский народ никогда не будет воевать 
против Советского Союза».

«Но этим самым, —  заявил Торга,—  
они признают нашу правоту, признают, 
что действительно ведется подготовка вой
ны против Советского Союза и стран 
народной демократии. Наше право и наш 
долг —  разоблачать перед народом махи
нации поджигателей войны, желающих во
влечь нашу страну в новую войну про
тив Советского Союза. Наше право и ваш 
доят —  бороться против подобной полити
ки правительства, ведущей нашу страну к 
участию в авантюре и к  катастрофе. На
ше право и наш доят —  призвать фран
цузов к единству действий за создайте 
правительства демократического единства, 
которое проводило бы политику защ ита 
французских интересов, политику мира и 
национальной независимости.

Нам говорят, что подобные действия 
наносят ущерб моральному состоянию 
армии. Следовательно, считают, что армию 
нужно воспитывать в духе необходимости 
войта против Советского Совет. Наш долг 
и н ат е  прево— протестовать против подоб
ной политики превращения французской 
армии, которая отныне передана под ино
странное командование, в своего рода ле
гион французских добровольцев. Но там, 
где потерпели провал Гитлер и Петзн, 
американские капиталисты вместе с Блю
мом и да Тешат тем более обречены на 
неудачу».

Затея Торга подверг анализу пели и 
последствия «плана Маршалла» и под
черкнул, что известие о возвращении Ру
ра немецким капиталистам вызвало ог
ромное волнение во Франции.

Далее Торга показал, что все эти фак
т а  вскрывают классовые корни внеш
ней политики французского правительства, 
которое клевещет на тюборшгка мира —  
Советский Союз, и заявил, что народы ми
ре не забыли, чем они обязаны стране 
социализма, освободившей их от фашист
ского ига.

Торга разоблачил политику руководи
телей социалистической партии, которые 
вместе с так называемой «третьей силой» 
играют на руку деголлевцам.

БЕЛГРАД. 30 ноябре. (ТАСС). Радио
станция «Свободная Греция» передала 
обращение временного демократического 
правительства по поводу террора монар- 
хистов-фаптистов в Греции. В обращении 
говорится, что убийства и расстрелы про
должаются по всей стране. На острове 
Макронисос, в концентрационных лагерях 
на Акронафилии, Икарии, в тюрьмах то
мятся десятки тысяч демократически на
строенных граждан Греции.

В то время, когда Временное демокра
тическое правительство последовательно 
стремится найти справедливое решение 
греческой внутренней проблемы, говорит
ся далее в сообщении, афинские власти, 
подстрекаемые и руководимые американ
скими империалистами, продолжают тво
рить свои преступления. В то время как 
Временное демократическое правительство 
предлагает спокойствие, мир и согласие, 
выражая желания всего народа, желания 
всего мирового общественного мнения, 
монархо-фашизм и американская «демо
кратия» усиливают террор, несмотря на 
новый провал их военных операций в 
этом году.

Спасение Греции, гласит обращение, 
-находится только в честном демократиче
ском соглашении, в котором должна быть 
выражена воля народа. Для выполнения 
этого условия необходимо, чтобы из на
шей страны ушли американские и ан
глийские политические и военные агенты. 
Такого рода решение желают наірод и 
мировое демократическое общественное 
мнение. К этому прилагает все усилия 
Временное демократическое правительство. 
Во монархисты-фашисты и их американ
ские покровители ушрио навязывают 
войну, кровопролитие и хотят самым сви
репым террором сломить непокоренный 
греческий народ. Это еще раз подтверж
дается трагическим известием, что 600 
осужденных бойцов сопротивления объяви
ли голодовку, выражая этим протест про
тив расстрелов.

Обращение заканчивается сковами: 
Пусть снова и снова поднимается голос 
мировой демократии и культуры для того, 
чтобы остановить руку палачей,

Театр и эст рада

Гастроли С. Б, Мостовой
Гастроли мастеров советской музыкаль

ной культуры в Тбилиси стали хорошей 
традицией. В прошлые годы с успехом вы
ступали на сцене оперного театра замеча
тельные певцы: Давыдова, Казанцева, Чз-
етий, Кигторенко-Даманский, Лисициац. 
Руководство театра и в этом сезоне при
гласило видных артистов братских рес
публик.

Среди молодых гастролеров особого внв. 
мания заслуживает лауреат Всесоюзного 
конкурса мастеров эстрады, солистка Харь, 
ковского театра оперы и балета (3. Б. Мс 
стовая.

цехах Тбилисского шампанского завода началась закладка но-

Стоун о политике Клея в Германии
НЬЮ-ЙОРК, 29 ноября. СПА00 ). Обозре

ватель газета «Дью-Йор® стар» Стоун, 
комментируя та® называемый берлинский 
вопрос, указывает, что предложения обеих 
сторон в значительной степени «впадают^ 
это, по его словам, доказывает, что Клей 
и клина, которую он представляет, пыта
ются вошревьятетвовать заключению пол
ного соглашения.

По словом Стоуна, Клей препятствует 
достижению соглашения, так ка® он яв
ляется исполнителем води блока, имеюще
го собственные интересы в Германии, и он 
«ухитрился сделать нечто большее, чем 
разработать политику для Германии. Клеи 
пользуется влиятельной финансовой под- 
дорсккюй и отличается смелостью, что поз
волило ему выносить основные решения, 
которые в  глазах Вашингтоне являются 
политикой., так ка® Вашингтон не смеет 
отказаться от Клея и тек «свершившихся 
фактов», перец лицом которых он ставит 
Вапгипггон. Многие в Вашингтоне подо
зревают, что одаим да таких «свершив

шихся фактов» был недавний приказ 
Клея о возвращении контроля над рурской 
промышленностью немцам. Генерал Клей 
и коалиция милитаристов и финансистов, 
на которую <га работает, не хотят разреше
ния валютной проблемы. Милитариста* 
нужна ненрекрашающаяся тревога в тече
ние ближайших нескольких месяцев зия 
того, чтобы они могли провести через кон
гресс увеличенные ассигнования иа воен
ный лещ-лиз. Финансисты не хотят раз
решения валютной проблемы, так как »  
этим последовала бы четырехсторонняя 
конференция, посвященная Германии. Пер
вым вопросом на повестке дня этой кон
ференции б ш  бы четырехсторонний ксетг- 
роиь над Руро*. Друзья Германии на 
Уолл-стрите поены решимости не допу
стить, чтобы ни русские, ни Французы, 
(ни англичане, если они посмеют действо
вать более независимо) не воспрепятство
вала воещралдеяию Рура крупным гермаи- 
счеим промышленникам»

В просторных
вого шампанского. .

В цехе разлива все механизировано. Бутылки подвозятся к разливочным маши
нам и, ежеминутно заполняясь шампанским, следуют к закупорочным механизмам. По
верх пробок непременно делается металлический ободок. В таком виде бутылки с 
шампанским закладываются в специальном помещении ровными штабелями на выдерж
ку, длящуюся три года.

В этом году закладывается 1.300.000 бутылок шампанского, 100.000 из них — 
оверх плана.

Недавно завод выпустил первую партию красного шампанского в количестве 
150.000 бутылок. Оно приготовлено из винограда сорта «Александроули», выращи
ваемого в Амбролаурском районе.

На снимке: старший химик завода Нина Бурчуладзе за работой в заводской
лаборатории. Фото В. Тархова.

14-ти лет она поступила хористкой „ 
Одесский оперный театр- Окончив Одес-

Самолеты ИЛ— 12 
на трассе Москва — Тбилиси

На воздушной трассе Москва—Тбилиси 
ежедневно курсируют комфортабельные 
пассажирские 27-местиые самолеты ИЛ-12. 
Расстояние между Москвой и Тбилиси они 
покрывают за б летных часов.

С наступлением зимы в пассажирских 
самолетах введены в действие так назы
ваемые бортовые подогревателя, позволяю
щие поддерживать внутри самолета темпе
ратуру плюс 20 градусов.

М у зы к ал ьн ая  сту д и я
При окружном Доме офицере? шестой гое 

работает музыкальная студня. Жены н дета 
офицеров учатся здесь игре на фортепиано, 
скрипке, аккордеоне.

Около 200 учащихся проходят в студии 
теорию музыки по щюграмме музыкальной 
семилетки, посещают практические занятая. 
Многие из питомцев студии успешно высту
пают на открытых концертах, устраиваемых 
в Доме офицера.

П О Г О Д А
Вчера в Западной Грузия шли датой . В 

Восточной Грузии стояла малообла«иа*, су
хая погода.

В Тбилиси после полудня териомелр по
казывал плюс И градусов.

П О  Г О Р О Д  У
•  В поезд Тбилиси—Баку, следующей 

через Ереван и Джульфу, с 1 декабря вклю
чен спальный вагон.

•  Цены на несортовые мандарины сниже
ны с 6 рублей до 4 рублей за килограмм.

ф  В Тбилиси прибыли волейболисты Баку. 
Они проведут товарищеские матчи с мест
ными командами.

ф  1.500 декалитров виноградного сока 
нового урожая выпустил в ноябре винный 
завод № 2—на 1.200 декалитров больше, чем 
в предыдущем месяце.

Ф Сборка нового оборудования началась 
на камвольно-суконной фабрике.

ф  Большую партию игрушек пемгучвл вз 
Москвы нейтральный универмаг.

Ф 75 работников детских садав закончили 
на-дяях учебу на краткосрочных курсах при 
Институте усовершенствования учителей.

б декабря, в 8 час. веч., в зале заседаний 
Ленинского районного Совета (Советская 

ул., 134, 3-й этаж) созывается 
IV сессия Ленинского районного Совета 

депутатов трудящихся (2-го созыва). 
Регистрация депутатов с 7 часов вече

ра, б декабря.

скую консерваторию в 194'1 году, артисту* 
выступала на эстраде. За участие в (Ѵ> 
чсственяой войне она награждена ордено* 
«Красной звезды». В 1944 году ее направ
ляют в оперный театр г. Сталино, а 
1946 года — в  Харьковскую оперу.

За короткий срок С. Б. Мостовая достиг, 
лг значительного творческого роста. Покзд. 
мэ камерных и эстрадных произведений, в 
ее репертуаре свыше десяти опер русских, 
запаяло - европейских и советских компо
зиторов.

С. Б. Мостовая в Тбилиси выступая* 
впервые. В операх Верди «Травиата» 
«Риголетто» она широко проявила своя 
исполнительские лажные. Артистка поѵ 
вильяо раскрывает образы, избегает тэд 
дни ионных приемов исполнения, стремится 
в каждой музыкальной фразе найти новк„ 
возможности сценической выразительности.

Вместе с тем, надо отметить, что. не 
пояняя успешно ряд сцен в опере «Трави
ата», она вносит в отдельные эпизоды 
элементы мелодраматизма и эстрадно - 
полнительские приемы. Будем надеяться, 
что молодая артистка, стоящая на пра 
вильном пути творческого роста, эта недо. 
четы скоро преодолеет.

С. Б. Мостовая успешно выступила 
концертном отделении. Здесь она проявила 
себя как законченная исполнительница кэ 
мерных и эстрадных произведений. <8 за 
мечательной непосредственностью и теттж 
той исполнила она песнь Беранже «Моя 
бабушка», Брусиловского «Две ласточки» 
Мейтуса «ванн».

Н. ТУХАРЕЛП.

И з в е щ е н и е
б декабря, в 8 чае. веч., в Доме учителя 

состоится художественное чтение литера
турного монтажа романа Веры Кетлинской 
«Мужество». Читает И. ХрястолюбоеЗ.

Ответственный редактор
Н. В. ПАВЧИНСКИЯ

«іх» 
8 «а. 15 ев
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м .  3. ПАЛИАШВИЛИ 
6  Я И А Т  Л  Е
е ; « « « ■  В. ЧАЕУКНАНЯ

Р  У 6  А Л Я А
м ь РУСТАВЕЛИ

Начальник станции
«XII 

*  «п. 17 еер. 
5<ХП

4 Х П
3 ст . 14 аб .

в х п

«XII
а .  5 тб
МХП 

т - 7  ■

■а. МАРДЖАНИШВИЛИ 
У Р Л Е Л Ь  АКОСТА
КВАРК8АРЕ ТУТДБЕРИ

М. ГРИБОЕДОВА

Вас вызывает Таймыр
А Р М .  Д Р А М Ы

К Е Р - О Г Л Ы

4|Х1І 
іае абоя. 
6 X II

АСХП

5ТХП

ИУЗТЕАЗР М. В. АБАШИДЗЕ
Н А Т Е Л А
ЗАТМЕНИЕ СОЛНЦА

СТАДИОН -ДИНАМО* имея* Л. П. БЕРИЯ
ух. Борьбы, 2 , те». 8-21-62

Грузинская Государственная Филармония

Ф У Т Б О Л
стадионе •Д пнаю * ии- X  П . Берия 

5 д е к а б р я
состоится розыгрыш первенства среди 

колхозных команд Гдошн:

Т е л а в с к и н  р а й о н
колхоз нженн Жукова —

Т б и л и с с к и й  р а й о н
колхоз имени М н м рм эе 

Начало в  12 часов.
Финал розыгрыша о Кубка —  
Сталинской Конституции» между 

командами:
СУХУМИ „ДИНАМО**—

КУТАИСИ „ДИНАМО**
Ш ш о  1 2 часа.

$ і 
*

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ ин. Л. М. КАГАНОВИЧА |*

0 6 ‘Я В Л Я Е Т  ПРИЕМ
В ГОСУДАРСТВЕННЫЙ

СИ М Ф О Н И ЧЕСКИ Й  О РКЕСТР
на совмещ ение вакантных м ест

на следующие инструменты:
1) контрабас 5) труба
2) 1 кларнет 6) тромбон
3) 1 фагот 7) литавра
4) волторны 8) габой
Принятые в оркестр иэ районов 
республики обеспечиваются об

щежитием.
Предложения направлять по адресу: 
гор. Тбилиси. Плехановский просп., .■ 
/А 123, Грузинская государственная тѵ 
филармония, тел- 3-61-Э0 и 3-79-76. ф

Т Е А Т Р  К У К О Л

Воскресенье, 5 декабре,

В Е С Е Л Ы Е  М Е Д В Е Ж А Т А
Напало в 11 часов утра, 
в  1 чае дня и в 3 часа дия

Б нм я і ----------
1ЯСТЯЯЯ88ВЯГСТСТЗ«8ЯЯВВа»гп1

Іо о о о о о о о о о о о о о о о о о о с к х ^ о о р !

ТБИЛИССКОМУ 
ШЧЖТВО-ЖОНТДЖНОМУ УПРАВЛЕНИЮ 
„ К А В Э Л Е К Т Р О М О Н Т А Ж *

*

Г * * -

Д И Р Е К Д И Я

—

ГРУЗИНСКИЙ ТЮЗ 
ТВОРЧЕСКИЙ ВЕЧЕР

Г. ДАРИСПАНАШ8ИЛЯ 
Начало а  8 часов вечера

КРАСНАЯ ШАПОЧКА
Начало а  11 часов дел  

КРАСНАЯ ШАПОЧКА
Начало а  2 чаев л

ТЮЗ а и. ВАГАНОВИЧА
КАК ЗАКАЛЯЛАСЬ СТАЛЬ 

Начало а  И> чвеов утра
КАК ЗАКАЛЯЛАСЬ СТАЛЬ 

Начало в 8 часов вечера
С Н Е Ж О К

Начало в  Ю чвеов утра
С Н Е Ж О К

Начало в  2 чаев ава

Д О М  Г И Г И Е Н Ы
Проспект Руставели, 9, телефон 3-08-96,

РАБОТА І Ы М Ш С Я  О Ы С О К О Ш М Ф Щ Р О В Ш И И  ЯАГТЕРАІН
В ДОМЕ Г И Г И Е Н Ы  СЛЕДУЮ Щ ИЕ ОТДЕЛЕНИЯ:

3-і взнос во все* абонементам 
.. . о б я з а т е л е н -  ■ 1 ѵ;

Начало сиект.: веч. в 8  ч., д а е м , в Т 2ч .
Балета, каеем ©гарям е И ч. утра до » ч. в.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ им. Л. М. КАГАНОВИЧА

Воскресенье, 5 декабря, 
вечерний спектакль для взрослых 

вне абонемента

О В О Д

КОСМЕТИЧЕСКИЙ КАБИНЕТ. 
Чистка липа, массаж, лечение кожи 
н волос и т. д.

ДАМСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ. 
Художественная вавивка—горячая, 
холодная, шестимесячная, окраска 
волос, бровей н ресниц, мытье го
ловы, электросушка волос, стриж
ка и т. д.

МАНИКЮРНЫЙ ОТДЕЛ. 
Маникюр—лучший лак всех цветов, 
п е д и к ю р — удаление моволей.

МУЖСКОЙ ОТДЕЛ. ^
Бритье, фасонвые стрпжки, окраска \М/ 
волос, мытье рук, лица и головы 
электросушка.

ДЬТСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ.
Стрижка 

„АМ ЕРИКАНКА-.
Химическая чистка, ремонт и раз
глаживание одежды, ремонт и 
чистка обуви.

Д У Ш Е В Ы Е .
Ж енское и мужское отделения, 
электросушка и проч.

I

Н У Ж Н Ы
для работы в производственно-техни
ческом отделе опытным ИН Ж ЕНЕР- 
ЭЛ ЕК ТРИ Н , знакомый с производ

ством электромонтажных работ, 
ЭЛ ЕК Т РО М О Н Т Е РЫ  ■ 
Э Л ЕК ТРО С Л ЕС А РИ  
всех разрядов для работы в го
родах ■ районах Грузинской ССР 

■ Армянской ССР, 
СТАРШ ИЙ БУХ ГАЛ ТЕР для ра
боты на монтажном участке, а  также 

КОМ ЕН ДАН Т.
За справками обращаться по адресу: 
гор. Тбилиси, пр. Руставели, № 40, 

отдел кадров.
АДМИНИСТРАЦИЯ.

офоффо<х >ф<><х х >о о <х х х х х х х ><>і ?

Б У Ф Е Т
дом

Н ачало в 8 часов вечера.
Билеты продаются.

ГИГИЕНЫ РАБОТАЕТ Б Е З  ВЫХОДНЫХ ДНЕЙ 
—  е 8 часов утра до 11 часов ночи. — -

Д И Р Е К Ц И Я .

, С  А  К  Ц  И  Г  Н
П О С Т У П И Л И  В П Р О Д А Ж У :

стек л о гр аф и ч еск и е  а п п а р а т ы , к р а с к а , вали ки , черн и л а  стекло-
а п п а р а т  д л я  р о т ат о р а , гр аф и ч еск и е ,
к р аск а  и  восковка д л я  р о тато р а , р еак ти в ы  № 1 и № 2 , 
сетк и , л ен т ы  стек л о гр аф и ч еск и е , •  р азл и чн ы е п ри н адл еж н ости .

Продажа производится в  магазине „Самщгни* №  1 —
Ш проспект Руставели, № 2 а  в  установленном порядке.

УПРАВЛЕНИЕ „САКЦИГНИ*.
і і і . і гш т ітр и Ф " ■■................ —  - ф ш д ш іш ш ь .

Н. Р . С ан еблидзе с мужем. Л. П . Дж& яата- 
н ля е  сы ном  н ав ещ аю т о  смерти невестки  
К етеван ы  А к ак и ев н ы  С анеблидзе. Граж д. 
л н и я т  4 д екаб р я , в  7 час. веч ., н а  к в .—ул. 
Б ар ао ва , 121 (В аке). В ы нос 5 д екаб р я , в  

2 ча са  дн я .

К оллекти в сотрудн и ков  санитарного отдела 
н  п оли кли н и ки  М ГБ Грузинской  ОСР и зве 
щ ает о  см ерти А н н ы  И осиф овны  М аруа- 
ш ви ли . П охорон ы  5 декабря  в г. К утаиси .

Воетшроект кварти рного  акопловтм дкигаого 
уп р ав л ен и я  ЗакВ О  и звещ ает  о  омерта 

Л ь в а  С и львестрови ча  Ф илатова.

М ария З у рабовн а , Семен, Е л и зав ета , Леван, 
В ладим ир и И лл ар и о н  с сем ьями извещ аю т 
о  смерти сы н а, брата, отц а  и дедуш ки 
М ирона И ллари он ов и ч а  Х у ц и ш вй лн . Гражд. 
п аяи х . 4 д екаб р я , в  7 час. веч ., н а  к в . -  
у л . П астера, 8. В ы нос 5 д екаб р я , в  3 часа 

д н я , н а  К укий скоѳ  кладби щ е.

Д и рекц и я , п арти й н ая  и  проф организация 
станкостроительного за в о д а  им. С. М. Киро
в а  и звещ аю т о  см ерти старейш его  работни
ка завода, г л а в н о г о  ди сп етч ера  К он с тан т и н а  
И ван о ви ч а  К аракаш ева . В ы нос 5 декабря, в 

2 часа  д н я , и з  в в .—Г ори йская у л ., 20.

Г. Л . К оркаш вш ги , М. Л . К оркаш вили-Боку- 
ч а в а , а  С. М арковская и  Е. Г. К оркапш или 
и звещ аю т о смерти брата, з я т я  и ДЯДЯ 
М ихаила Л е ван о ви ч а  К оркаш ви ли . Гражд. 
п ая и х . 4 декабря , в  7 ч ас . в е ч ., н а  кв .—У*- 
А тарбекова, 31. В ы н ос 5 д е к аб р я , в  2 ч . дня.

г. ли и . л., о. си о. в ., к. а . и о. о. ф«-
лаповы  и  В. Н ., Л . В. н  Е . Л . Х арченко из
вещ аю т о  смерти м уж а , отца, брата, сын» 
н  вятя  Л ьв а  С и львестрови ча  Ф илатова. Гр. 
пан их . 4 д екаб р я , в  7 ч а с . веч . В ы н ос 5 де
кабри . в  2 ч. д н я , к а  кв .—пр. Р у ставели , М-

Т ам ара, Гервасий и  М аврина Я кобаш вили  в 
овмьей и звещ аю т о  смерти З и н аи д ы  Симо
н о в н ы  Гитинейптвили. П охороны  5 декабря, 

в  г. С ухуми, у л . Ч оч уа , № 9.
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